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Курьер новостей

Ждали, 
когда развалится

ВЧЕЛЯБИНСКЕ временно
расселили жильцов общежи�

тия на улице Гагарина, 53. В конце
февраля здесь провалился пол. 
О принятых мерах было заявлено
12 марта на аппаратном совещании
в администрации Челябинска. 45
проживавших в общежитии семей
уже получили временное жильё.
Их расселили в маневренном фон�
де. За зданием общежития уста�
новлен контроль. Эксперты следят,
будет ли оно разрушаться далее.
Дом был построен в 1962 году.
Жильцы добивались признания его
аварийным, но безуспешно. Это не
единственное в Челябинске подоб�
ное ЧП с общежитиями. Ранее
различные аварийные ситуации
возникали в зданиях по улицам
Российской и Коммунаров.

Подселили к клопам

СОЦСЕТИ Пермского края
мгновенно отреагировали на

то, как приняли пациента в кар�
диологическом отделении Лысь�
венской больницы. В интернете
появились фото «кровати», соору�
жённой из стульев в коридоре. От�
клик медиков был не менее опера�
тивным. В четырёхместную пала�
ту умудрились втиснуть дополни�

тельную койку. Пользователи
соцсетей начали оставлять гнев�
ные комментарии по поводу ситу�
ации в здравоохранении в целом и
в Лысьвенской больнице, в част�
ности. В том числе отмечалось
ужасное состояние матрацев и на�
личие в них клопов. За период с
2000 по 2016 год в Прикамье про�
изошло существенное сокращение
количества больничных организа�
ций. По данным органов статис�
тики, в 2000 году их было 234, в
2016�м стало 105. Уменьшилось и
число больничных коек: с 38,6 ты�
сячи до 22,2 тысячи.

«Реставраторы» 
оскандалились

СЛЕДСТВЕННЫЙ комитет
РФ, Генеральная прокуратура

и Счётная палата РФ приступили
к масштабной проверке использо�
вания миллиардов рублей, выде�
ленных министерству культуры на
сохранение объектов культурного
наследия Соловецкого архипела�
га. Таким образом, уже начатое
Следственным комитетом рассле�
дование выявленного хищения на
сумму около 20 млн рублей в рам�
ках госконтрактов может стать
продолжением скандального «де�
ла реставраторов», в котором фи�
гурируют чиновники и подрядчики
минкульта.

Власти дольщиков 
не слышат

ОБМАНУТЫЕ дольщики не�
достроенного жилого ком�

плекса «Европейский» в Ростове�
на�Дону готовятся к проведению
массовых акций протеста. Пока
отчаявшиеся горожане проводят
серию одиночных пикетов у зда�
ния областного правительства.
Ранее они составили обращение к
городским чиновникам, в котором
говорится о том, что обманутые
дольщики ЖК «Европейский» и
их семьи — более 3000 человек —
ждут свои квартиры с 2014 года.
Между тем их требования достро�
ить дом поддержали и жители уже
сданных домов в этом районе.
«Замороженный объект» привёл
инфраструктуру района в удруча�
ющее состояние. 

По сообщениям корреспондентов
«Правды» и информагентств.

16+

Гений советской
педагогики

13 марта  — 130 лет со дня рождения классика отечественной 
и мировой педагогики Антона Семёновича Макаренко

Антон Семёнович Макаренко — человек, чьё имя
составляет славу великой советской цивилизации.
Его вклад в советскую культуру и культуру мира
сравним с вкладом Горького, Шолохова, Королёва,
Эйзенштейна, Жукова, Шостаковича. В 1988 году
по решению ЮНЕСКО весь просвещённый мир от�
мечал сто лет со дня его рождения. До середины 50�х
годов минувшего века макаренковская педагогика
высоко оценивалась в советском обществе, находи�
ла себе применение в школах и семейном воспита�
нии. Но уже в конце пятидесятых, в особенности в
шестидесятые годы, начиная с пресловутой «отте�
пели», о ней всё реже и реже вспоминают на педа�
гогическом Олимпе — в Академии педагогических
наук СССР. Ритуальная дань уважения имени Ма�
каренко в его юбилейные годы, конечно же, отдава�
лась, но его педагогическое наследие на долгие го�
ды было предано забвению. Почему это случилось и
к каким печальным последствиям привело в воспи�
тании подрастающего поколения в СССР — на дан�
ные вопросы попытаемся ответить в настоящем
очерке.

Продолжение темы на 4�й странице.

Мои соотечественники! Товарищи и друзья!
Уже более двадцати лет нас кормят сказками

«новой» России. Это огромный срок. За такое
же время большевики успели создать СССР, по&
бедить безграмотность, построить могучую про&
мышленность и разгромить фашизм.

С чем сегодняшняя власть пришла к выбо&
рам? Почти половина россиян — за чертой бед&
ности. Разруха в народном хозяйстве и смута в
душе. В больницу и школу не попасть. НАТО
хозяйничает у нашего порога. Зато стали чемпи&
онами по числу долларовых миллиардеров, нар&
команов и преступников.

КПРФ всегда была противником криминаль&
но&олигархического курса. Наша партия с пол&
ным основанием считает его грабительским и
разрушительным. Мы не только критикуем, но
и предлагаем свой путь. Путь развития — путь
обновлённого социализма.

Совместно с блоком левых и народно&патри&
отических сил КПРФ выдвинула кандидатом в
президенты Грудинина Павла Николаевича. Он
из тех, кого называют красными директорами.
Он не бросил свой совхоз имени Ленина, не
распродал его по кирпичику. Его коллектив, во&
преки системе, смог создать городок социаль&
ного оптимизма, место, где можно достойно
жить, работать и отдыхать. Уникальный опыт
народных предприятий мы предложили исполь&
зовать на благо всей страны. 

Наша дружная команда нацелена на открытое
соревнование программ, на честное соперниче&
ство перед лицом всего многонационального
народа. Президент и его правительство должны
были отчитаться о выполнении «майских ука&
зов» 2012 года. Ведь в них отражена их конкрет&
ная предвыборная программа. Но трудно отчи&
таться о том, что не выполнено, а то и откровен&
но провалено. Поэтому вся избирательная кам&
пания вылилась в очередную спецоперацию —
сплошную ложь и фальсификации. 

Придворные кандидаты, за которыми нет
ни партий, ни опыта, ни личного авторитета,
участвуют в ней, чтобы растаскивать голоса
одураченных граждан и дискредитировать са&
ми выборы. Дебаты превратились в низко&
пробное шоу со скандалом, хамством и ма&
терщиной. И это на фоне опасного экономи&
ческого кризиса, жёстких санкций и военных
угроз, когда требуется особая сплочённость
общества. Олигархи, русофобы и антисовет&

чики наняли политических клоунов, чтобы
отбить у людей желание осознанно участво&
вать в выборах. 

Нет даже намёка на равные условия борьбы.
Против Павла Грудинина объявлена самая на&
стоящая война, разнузданная кампания лжи и
клеветы. Более 90% телесюжетов о нём носят
грязный, провокационный характер. Это от&
крытая травля! Даже более омерзительная и ци&
ничная, чем в «лихие 90&е». КПРФ направила в
Центризбирком около 70 юридически обосно&
ванных жалоб и заявлений. Но ни одно из них
не рассмотрено по существу. 

В этой подлой кампании участвуют именитые
журналисты и телеведущие. Похоже, они не
сделали никаких выводов из уроков кровавого
93&го и киевского Майдана. С подачи членов
Центризбиркома в прессу запускают «утки» о
зарубежных счетах нашего кандидата, враньё о
работе лучшего в стране предприятия, которым
он руководит. Эта «публика» не пощадила даже
удивительный опыт заботы совхоза о женщи&
нах, детях и стариках. 

На всё это есть один ответ. Власть продол&
жает обслуживать интересы антинациональ&
ной олигархии. Она не желает менять обан&
кротившийся курс. Но без опоры на совет&
ский и международный опыт, на меры Прима&
кова — Маслюкова — Геращенко по преодоле&
нию дефолта нам не выбраться из тупика, в
который загнали страну. 

Власть действительно боится подлинно на&
родного кандидата, его конструктивной про&
граммы: «ДВАДЦАТЬ ШАГОВ К ДОСТОЙ&
НОЙ ЖИЗНИ КАЖДОГО ЧЕЛОВЕКА». А зна&
чит, нужно обязательно прийти на выборы и
проголосовать за Павла Грудинина — за прези&
дента, которого ждёт народ. Только массовая
явка и жёсткий контроль остановят жуликов,
воров и фальсификаторов. Только так все вмес&
те мы добьёмся победного результата и сможем
его защитить!

Для всех нас главная партия — Россия. Самое
важное — это забота о её благополучии, досто&
инстве и безопасности. И за это нужно энергич&
но и решительно бороться.

Геннадий ЗЮГАНОВ.
Председатель ЦК КПРФ,

Председатель Высшего совета 
народно�патриотических сил России.

САНКТ&ПЕТЕРБУРГ
Вопиющие нарушения вы&

борного законодательства, от&
меченные ещё на этапе агита&
ционного периода, подтолкну&
ли петербуржцев 10 марта при&
нять участие в митинге «За че&
стные и чистые выборы!» на
площади Ленина в городе на
Неве (на снимке). Митинг был
организован Санкт&Петер&
бургским городским отделени&
ем КПРФ, постоянно действу&
ющим совещанием НПСР, Ле&
нинским коммунистическим
союзом молодёжи Российской
Федерации, Союзом советских
офицеров, «Всероссийским
женским союзом — «Надежда
России», «Левым фронтом» и
рядом других движений.

Открылся митинг выступ&
лением члена ЦК КПРФ, ру&
ководителя «Всероссийского
женского союза — «Надежда
России» Н.А. Останиной, ко&
торая поздравила собравших&
ся с Международным жен&
ским днём и напомнила, что
именно коммунистам весь
мир обязан появлением этого
праздника. «Именно благода&
ря коммунистам удалось до&
биться равенства прав жен&
щин и мужчин, что считалось
немыслимым до появления
первого в мире социалистиче&
ского государства», — отмети&
ла Нина Останина. Также она
призвала собравшихся внима&
тельно изучить программу
КПРФ, левых и народно&пат&
риотических сил на выборах
президента и подчеркнула,
что на этих выборах фактиче&
ски имеет место соперничест&
во только двух программ и ко&
манд — программы крими&
нально&олигархического гос&
подства и программы социа&
листического возрождения
нашей Родины, которую

представляет кандидат на
должность президента России
П.Н. Грудинин. 

На митинге также выступила
первый секретарь Санкт&Пе&
тербургского горкома КПРФ,
член Президиума ЦК партии
О.А. Ходунова. Она подробно
остановилась на вопиющих
случаях нарушения выборного
законодательства со стороны
действующей власти и подкон&
трольных ей средств массовой
информации. Такие выборы,
подчеркнула она, уже никак
нельзя назвать честными.

Также на митинге выступи&
ли руководитель Санкт&Петер&
бургского отделения движения
«В поддержку армии, оборон&
ной промышленности и воен&
ной науки» О.А. Степанчук,
руководитель профсоюза «На&
ше право» И.В. Коренков, пер&
вый секретарь Санкт&Петер&
бургского горкома ЛКСМ РФ

Е.В. Михайлов, лидер общест&
венного движения «Содейст&
вие малому бизнесу» Янина
Гришина, активист «Левого
фронта» А. Поляков, полити&
ческий деятель К.Ю. Севе&
нард, ответственный секретарь
Общественного совета при
фракции КПРФ в Законода&
тельном собрании Санкт&Пе&
тербурга В.М. Соловейчик.

Все выступавшие призывали
поддержать на выборах прези&
дента РФ кандидатуру П.Н.
Грудинина и приложить все
силы, чтобы не допустить
фальсификации итогов воле&
изъявления граждан. 

Участники митинга едино&
гласно поддержали обращение
Г.А. Зюганова «Время решаю&
щего выбора» с призывом 18
марта прийти на выборы и
проголосовать за Павла Груди&
нина — за президента, которо&
го ждёт народ.

ЕКАТЕРИНБУРГ
Площадь Труда. Полдень.

Морозную небесную синь и ду&
шу рвет легендарная песня&при&
зыв «Вставай, страна огромная!»
Начинается митинг в поддержку
народного кандидата в прези&
денты. Вижу чуть в стороне от
собравшихся небольшого роста
женщину с написанным от руки
плакатом на груди: «Социализм.
Справедливость. П.Н. Груди&
нин». Познакомившись, спра&
шиваю, что её заставило прийти
на встречу.

— Не хочу раньше срока от&
правляться на кладбище, — ус&
тало&озабоченно отвечает Ната&
лья Георгиевна. — Мне всего 56
лет, а эти изверги так и норовят
затолкать меня в могилу. Я жила
при Советской власти и могу
сравнить прошлую жизнь с те&
перешней. Вот и пришла ска&
зать, что требуется простому че&
ловеку для нормальной жизни.

Миниатюрных плакатов&ло&
зунгов в руках пришедших, на
пунцовых накидках и флагах бы&
ло не счесть. «Грудинин — прези&
дент, которого мы ждём!», «Сво&
боду слова Грудинину!», «Груди&
нин благополучие доказал де&
лом!»и т.п. А один товарищ пря&
мо скопировал строку из пред&
выборной программы нашего
кандидата: «Павел Грудинин —
это полная газификация всей
страны! Вернём страну народу!»

Митинг открыл секретарь
Свердловского обкома КПРФ,
депутат гордумы Эдуард Мансу&
ров, предоставивший слово ли&
деру коммунистов Среднего
Урала Александру Ивачёву.

— Почему я не буду голосо&
вать за Путина? — начал с во&
проса оратор. — За все годы его
правления некогда богатейшей
страной благосостояние народа
не росло, а падало. А Павел Ни&
колаевич Грудинин на практике
доказал умение рационально
использовать на благо народа
финансовые, материальные,
технические и человеческие ре&
сурсы. Вот за него я готов голо&
совать двумя руками! Вы соглас&
ны с моими доводами?

В ответ раздались жаркие (да&
же на морозе) аплодисменты и
многократное «ура!».

Столь же убедительно и энер&
гично, с использованием кон&
кретного фактологического ма&
териала прозвучали выступле&
ния других ораторов, в частнос&
ти, представителей народно&па&
триотических сил России.

Расходился народ под звуки
той же песни, слова в которой
можно сравнить с наказом Ро&
дины своим бойцам перед реша&
ющим сражением: «Пусть
ярость благородная вскипает,
как волна…».

(Окончание на 2�й стр.)

Время 
решающего 

выбора

ПЕРВЫМ ВЫСТУПИЛ Председа&
тель ЦК КПРФ, лидер народ&
но&патриотических сил России 

Г.А. Зюганов.
«Сегодня мы на старте уникальных

выборов, — сказал он. — У нас с вами
через неделю есть исторический шанс и
возможность поправить положение,
чтобы жизнь трудового народа стала
лучше, справедливее и достойнее. Хочу
особо подчеркнуть, что это не просто
выборы президента. Это выбор судьбы
ваших детей и внуков на многие годы
вперёд. Что нынешняя Россия сделала
за последние 20 лет своей истории? В
начале 2000&х мы купались в золотова&
лютном дожде, но эти деньги господин
Кудрин отправил в американские банки.
За эти деньги душили Югославию, рас&
стреливали Ирак, уничтожали Ливию.
За эти деньги американцы ремонтиро&
вали свою экономику, а у нас старики
влачили жалкое существование. Даже не
нашли денег, чтобы помочь «детям вой&
ны». Последние 10 лет мы кувыркаемся
из одного кризиса в другой. Вам обеща&
ли удвоить ВВП. Но китайцы за эти го&
ды увеличили его в 12 раз. У нас же за
последние 5 лет ВВП упал на 8%. 

Сегодня опять понаобещали очень
многое. Если всё это сложить, надо
иметь бюджет минимум в 25 триллио&
нов, хотя сейчас он всего 15 триллио&
нов. Где деньги? Открывайте послед&
нюю сводку: 38 тысяч долларовых
миллионеров накопили 66 триллио&
нов богатств. Это четыре государст&
венных бюджета. У страны разом ук&
рали четыре года развития. Не хотят
ни платить налоги, ни держать деньги
у себя в стране, ни развивать эконо&
мику, ни помогать детям и «детям
войны».

Мы должны прекрасно понимать,

что у страны, у каждого её гражданина
сегодня есть реальный мирный шанс
выйти из тяжёлого кризиса. Этот шанс
именуется бюллетенем. Надо всем без
исключения, даже если кто не ходил
на выборы 15 лет, прийти и поддер&
жать нашего кандидата. У вас два вы&
бора. Если нравится, что происходит
сегодня, когда правит «партия власти»
с олигархией, с чиновниками, голо&
суйте за них. Что это означает? Это оз&
начает, что 1,5% населения страны ку&
паются в золоте и роскоши. Детки их
там, замки там, самолёты там, сундуки
там. Там их интерес! Ещё 2% их охра&
няют, обслуживают, судят неугодных и
убеждают, что надо и дальше продол&
жать эту политику. 80% населения с
утра до вечера вкалывает, иногда на
двух работах, не имея возможности
нормально прокормить свою семью. А
15 миллионов человек выброшены из

жизни, потому что живут менее чем на
10 тысяч рублей в месяц, влача дикое
и жуткое существование. И это в бога&
тейшей стране мира! Можно реально
исправить ситуацию. Поднимайте
всех: домашних, соседей, близких!
Нельзя отсидеться в эту ответствен&
ную минуту! Надо подниматься и идти
голосовать».

Затем слово было предоставлено на&
родному кандидату.

«Наша программа «20 шагов», —
сказал П.Н. Грудинин, — это програм&
ма обновления страны. И только мы
можем сделать так, чтобы в нашей
стране люди получали достойную зар&
плату и пенсию. И власть этого испу&
галась. Поэтому олигархи и чиновни&
ки, которые командуют телеканалами,
сделали всё, чтобы облить меня гря&
зью. Но я знаю, что вы в это не верите.
Вы знаете, что коллектив совхоза име&
ни Ленина и его директор всегда стоя&
ли на принципах социализма. Я пред&
лагаю всем прийти на выборы и про&
голосовать за будущее России. Чест&

ные выборы — это достойная жизнь
наших людей! Наше дело правое, по&
беда будет за нами! Все на выборы!»

После этого слово предоставили ко&
ординатору Постоянно действующего
совещания Национально&патриотичес&
ких сил России В.И. Филину. Высту&
павший заявил, что испытывает чувст&
во гордости за народного кандидата в
президенты России П.Н. Грудинина, и
выразил возмущение тем, что буржуаз&
ные СМИ не прекращают ежедневно
выливать потоки грязи на Павла Нико&
лаевича. 

По словам следующего выступавше&
го — председателя межрегионального
профсоюза работников общественного
транспорта, водителя трамвая Ю.В.
Дашкова, Павел Грудинин не на словах,
а на деле доказал, что способен умело
руководить людьми.

Затем слово предоставили лидеру об&

щественного движения «Левый фронт»
Сергею Удальцову. По его мнению, мы
должны в оставшиеся до выборов дни
убедить сомневающихся граждан про&
голосовать за Павла Грудинина. «Когда
Грудинин победит на выборах, украден&
ная собственность будет возвращена
трудовому народу. Будет снова дан «зе&
лёный свет» для развития производст&
ва. Грудинин не допустит развязывания
гражданской войны, он всё сделает для
того, чтобы Россия стала процветаю&
щей страной», — отметил Сергей
Удальцов. 

Председатель студенческого незави&
симого профсоюза «Дискурс», депутат
Белгородской областной думы Анаста�
сия Байбикова отметила возросшее ко&
личество нарушений избирательного
законодательства со стороны наших
политических противников. Ею собра&
ны жалобы студентов, которых по при&
нуждению возили на многотысячный
митинг в Лужники в поддержку дейст&
вующего президента. «Это была пока&
зушная акция в поддержку Путина», —
считает Анастасия Байбикова. 

В поддержку народного кандидата в
президенты России выступил секретарь
Серпуховского районного комитета
КПРФ, в недавнем прошлом директор
овощеводческого совхоза «Туровский»
М.Б. Волков. Он рассказал о том, что
несколько лет руководил в Подмоско&
вье этим крупным сельскохозяйствен&
ным предприятием, поэтому не пона&
слышке знает, как целенаправленно
банкротили и разрушали подобные хо&
зяйства в 1990&е годы.

Затем ведущий В.Р. Родин зачитал со
сцены обращение Председателя ЦК
КПРФ, Председателя Высшего совета

народно&патриотических сил России
Геннадия Зюганова «Время решающего
выбора».

«Против Павла Грудинина объявлена
самая настоящая война, разнузданная
кампания лжи и клеветы. Более 90% те&
лесюжетов о нём носят грязный, прово&
кационный характер. Это открытая
травля!» — отмечается в заявлении.

«А значит, нужно обязательно прийти
на выборы и проголосовать за Павла Гру&
динина — за президента, которого ждёт
народ. Только массовая явка и жёсткий
контроль остановят жуликов, воров и
фальсификаторов. Только так все вместе
мы добьёмся победного результата и
сможем его защитить», — говорится в
документе, который участники митинга
поддержали единогласно.

Руслан ТХАГУШЕВ.
Алексей БРАГИН.

Фото Сергея СЕРГЕЕВА.

Все на выборы!

У страны есть 
исторический шанс

10 марта в рамках Всероссийской акции «За чистые и че�
стные выборы!» в Москве состоялся митинг. Его вёл сек�
ретарь Московского горкома КПРФ В.Р. Родин.

●● Информационный террор
на телеканалах

Исполнители кремлёвского заказа в средствах 
не стесняются

— 2�я страница

●● Заявка на самоубийство
Правда опасна для киевского режима

— 3�я страница

●● Диагноз поставит почтальон?
Почтовым работникам предложено добавить
«новый функционал»

— 4�я страница
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За период с 14 января
по 1 февраля 2018 года
юристами ЦК КПРФ были
направлены 73 жалобы в
Центризбирком РФ на
действия пяти централь"
ных телеканалов («Пер"
вый канал», «Россия 1»,
НТВ, ТВЦ, РЕН ТВ), грубо
нарушающих, по нашему
мнению, действующее
избирательное законода"
тельство, которое уста"
навливает для них обя"
занность освещать кам"
панию по выборам канди"
датов на должность пре"
зидента РФ равномерно,
объективно и достоверно
(п. 2 ст. 46 ФЗ «О выборах 
Президента Российской
Федерации»).

ВНАРУШЕНИЕ этого тре�
бования закона вышеука�
занные телеканалы обру�

шили тонны грязи и клеветы в
адрес кандидата на должность
президента РФ от КПРФ П.Н.
Грудинина, при этом активное
участие в этой кампании принял
заместитель председателя ЦИК
РФ В. Булаев, запустивший «ут�
ку» о якобы незакрытых зару�
бежных счетах П.Н. Грудинина,
В. Жириновский и М. Сурай�
кин, постоянно распространяю�
щие клеветнические заявления
«о миллиардах Грудинина» и
якобы о «его противозаконной
деятельности на посту директо�
ра совхоза имени Ленина», а
также журналисты: В. Соловьёв,
Д. Киселёв, Р. Сергеев, Е. Мир�
ная и др., изо дня в день мусси�
рующие недостоверную инфор�
мацию о якобы имевшем место
нарушении прав пайщиков сов�
хоза, об обиженных якобы в
связи с незаконным лишением
их квартир гражданах и тому по�
добные высосанные из пальца
грязные истории, преследую�
щие цель во что бы то ни стало
создать негативный образ П.Н.
Грудинина у избирателей.

При этом исполнители крем�
лёвского заказа не побрезговали
использовать подставных лиц в

качестве якобы пострадавших
граждан. Так, активистами
КПРФ (В. Родиным и др.) была
задержана и передана сотрудни�
кам отделения полиции района
«Краснопресненский» г. Моск�
вы группа провокаторов, разыг�
рывающая из себя обиженных
П.Н. Грудининым пайщиков,
которые после опроса не могли
даже назвать наименования сов�
хоза и места расположения яко�
бы отобранных у них земельных
участков.

При этом согласно монито�
рингу, проведённому специали�
стами КПРФ, из 281 телесюже�
та, показанного за указанный
период вышеназванными теле�
каналами, освещающими ход
избирательной кампании П.Н.
Грудинина, 72,3% носили жёст�
ко негативный характер и ещё
23% — негативный, то есть в об�
щей сложности 95,3%.

В то же время освещение
предвыборной деятельности
В.В. Путина, С.Н. Бабурина,
М.А. Сурайкина, Б.Ю. Титова,
В.В. Жириновского носило в
100% случаев нейтрально�пози�
тивный характер.

По два негативных материа�
ла было показано в отношении
кандидатов К.А. Собчак и Г.А.
Явлинского.

Не соответствовала работа те�
леканалов и требованию равного
освещения избирательной кам�
пании кандидатов. Так, встречу
В.В. Путина с его доверенными
лицами телеканалы транслиро�
вали исключительно в положи�
тельном свете в общей сложнос�
ти 47 минут, В.В. Жириновского
— 8 минут 46 секунд, а П.Н. Гру�
динина — 43 секунды, и те в не�
гативном формате.

В связи с вышеизложенным,

с целью пресечь грязную, неза�
конную агитацию против П.Н.
Грудинина центральными теле�
каналами, юристами ЦК КПРФ
были направлены 73 жалобы в
ЦИК РФ и 16 жалоб в Генераль�
ную прокуратуру РФ. Однако в
нарушение ст. 46 №67�ФЗ «Об
основных гарантиях избира�
тельных прав и права на участие
в референдуме граждан Россий�
ской Федерации» и №19�ФЗ «О
выборах Президента Россий�
ской Федерации» Центральная
избирательная комиссия, при�
званная обеспечить равенство
кандидатов на выборах, под раз�
личными предлогами либо ук�
лоняется от их рассмотрения,
либо пересылает в адрес телека�
налов, либо рекомендует нам
обращаться с жалобами в право�
охранительные органы. Более
того, она категорически отказы�
вает КПРФ и её уполномочен�
ным лицам в рассмотрении их
жалоб под предлогом отсутст�
вия у нас права на обжалование
нарушений действующего зако�
нодательства.

При этом она явно демонст�
рирует двойные стандарты. Так,
в ЦИК РФ буквально в течение
двух дней рассмотрели жалобу
политической партии «Комму�
нисты России», подписанную
заместителем председателя пар�
тии С.А. Малинковичем, о яко�
бы незаконном изготовлении и
распространении нами Инфор�
мационного бюллетеня «Прав�
да» и вынесли КПРФ офици�
альное предупреждение.

После чего, беря пример с
Центризбиркома, полиция по
всей России начала изымать
этот бюллетень, задерживать и
привлекать к ответственности
наших активистов. К сожале�

нию, по тому же пути пошла и
Генеральная прокуратура РФ,
переславшая все наши жалобы
без рассмотрения в ЦИК РФ.

Таким образом, учитывая
полное нежелание государст�
венных органов, призванных
осуществлять контроль за со�
блюдением закона всеми участ�
никами избирательного процес�
са, не только попытаться пре�
сечь, на мой взгляд, грязную,
незаконную деятельность про�
правительственных телекана�
лов, но даже рассмотреть по су�
ществу направленные в их адрес
жалобы на грубые и неодно�
кратные нарушения избира�
тельного законодательства,
приходится констатировать тот
факт, что пресловутый админис�
тративный ресурс и на нынеш�
них выборах президента РФ на�
чинает полностью определять
их содержание и характер.

К сожалению, и на этих вы�
борах места Конституции и За�
кону нет!

Поэтому в этих условиях, по
моему мнению, всем гражданам
РФ, выступающим за честные и
свободные выборы, независимо
от их политических взглядов и
убеждений, необходимо дать ре�
шительный отпор всем инсину�
ациям власти путём массовой
явки на выборы 18 марта и
дружного голосования за канди�
дата, способного не на словах, а
на деле обеспечить прямое дей�
ствие Конституции РФ.

Вадим СОЛОВЬЁВ.
Уполномоченный представитель

политической партии
«Коммунистическая партия

Российской Федерации», 
руководитель Юридической

службы ЦК КПРФ.

П РОФЕССОР, пиа�
нист, преподаватель
Уральской государ�

ственной консерватории
Сергей Белоглазов гово�
рит, что руководство вуза
отчитывается перед влас�
тями о средней заработной
плате профессорско�пре�
подавательского состава в
размере 35 тыс. рублей, но
на самом деле многие со�
трудники получают гораз�
до меньше. «У нас чудо�
вищно низкие зарплаты.
Унизительные просто. Та�
кой зарплаты (35 тыс. руб�
лей) ни у кого нет, разве
только у руководства и
приближённых к нему лиц.
А остальные получают 10—
11 тыс. рублей. Некоторые
профессора — по 5 тыс.
рублей!» — возмущается
преподаватель. 

«У нас жуткие ножницы
зарплат. Ректор получает
больше 200 тыс. рублей, а
остальные — в десятки раз
меньше. Преподаватели,
концертмейстеры, иллюст�
раторы — люди, связанные
с учебным процессом, они
получают нищенские зар�
платы и ходят в консерва�
торию из любви к искусст�
ву. Педагог по вокалу, до�
цент, вынужден мыть пол
на вокзале», — рассказал
Сергей Белоглазов. 

Чтобы бороться с не�
справедливостью, в вузе
была создана организация
профсоюза работников
высшей школы «Универси�
тетская солидарность», ко�
торая начала собирать дан�
ные о зарплате в Уральской
государственной консерва�
тории. Активисты обрати�
лись к ректору с требовани�
ем предоставить штатное
расписание и документы,

регламентирующие оплату
труда, а также предложили
заключить в консерватории
коллективный договор. 

Сергей Белоглазов гово�
рит, что руководство меша�
ет проводить собрания в ву�
зе и не признаёт профсоюз�
ную ячейку. От ректора Ва�
лерия Шкарупы поступило
сообщение, что учрежде�
ние организации в вузе не�
законно, нарушены требо�
вания законодательства и
ректорат будет обращаться
в суд. Сергей Белоглазов
объясняет: его зарплата
низкая, потому что ему не
дают новых студентов, что
ректорат может влиять на
родителей и учащихся и что
ему косвенно уже говорили
о возможном увольнении,
хотя в прошлом году он
стал лауреатом премии гу�
бернатора. 

Юрист консерватории
усмотрел якобы наруше�
ния при создании ячейки,
поэтому в вузе не могут
воспринимать её как
«юридическую единицу».
Но о каких именно нару�
шениях идёт речь, началь�
ство умалчивает. Однако
уже подано, дескать, заяв�
ление в суд.

Отвечая на вопросы о
низких зарплатах других
сотрудников, в частности
концертмейстеров, в рек�
торате говорят, что это
«давнишняя головная
боль консерватории» и
проблема не только ураль�
ского вуза. К примеру, в
прошлом году сообща�
лось, что штатный кон�
цертмейстер Московской
консерватории получает 6
тыс. рублей в месяц.

По сообщению ktr.su.

Адреса сопротивления

Жизнь в респираторе

БОЛЕЕ пяти тысяч жителей подмоско�
вного Волоколамска вышли на ми�
тинг с требованием закрыть располо�

женный неподалёку мусорный полигон
«Ядрово». В центре города собрались стари�
ки и совсем молодые люди, семьи с детьми. 

Многие держали в руках плакаты с при�
зывами закрыть свалку и отправить в от�
ставку главу района Евгения Гаврилова. Та�
кие же требования звучали и с импровизи�
рованной сцены. Сам Гаврилов на митинг
не пришёл, отправив выступать перед со�
бравшимися своего заместителя, который
был дружно освистан протестовавшими. 

Жители города называют местный по�
лигон мини�Чернобылем, жалуются на
нестерпимый запах сероводорода со свал�
ки и возникающие в связи с этим пробле�

мы со здоровьем — удушье, головную
боль, кашель и астму. 

— Замочная скважина заклеена изолен�
той, оконные рамы — скотчем. И всё рав�
но этот газ проникает в комнаты, — гово�
рит участница митинга Анастасия Капле�
ва. — Мы дома ходим в медицинских мас�
ках. В нашем военторге закончились рес�
пираторы. 

Протестные акции против свалки прохо�
дят в Волоколамске не в первый раз, но
столь масштабного митинга здесь не видели
давно. Власти обещают модернизировать
мусорный полигон только к 2020 году. Одна�
ко людей такой вариант не устраивает. 

Штаб кандидата в президенты П.Н. Гру�
динина направил на митинг в Волоколамск
доверенное лицо Павла Николаевича —

первого секретаря Мытищинского горкома
КПРФ Светлану Зинину. В своём выступле�
нии она поддержала требования горожан за�
крыть полигон, отметив также, что анало�
гичные настоятельные просьбы и протесты
против строительства мусоросжигательных
заводов звучат сегодня по всему Подмоско�
вью. Однако власть отказывается услышать
требования народа!

Администрация Московской области
превращает регион в территорию эколо�
гического бедствия. Ситуация в кор�
не изменится лишь при условии, если 
18 марта все придут на выборы президен�
та и проголосуют за народного кандидата
Павла Грудинина.

По сообщениям информагентств и kprf.ru.

В 2011 ГОДУ, во время раз�
вернувшейся подготовки к
парламентским и прези�

дентским выборам, из уст Путина
наряду с констатацией очевидных
истин насчёт того, что деятель�
ность управляющих компаний
«превратилась в кормушку для
этих самых компаний ЖКХ» или
«развитие ЖКХ не должно осу�
ществляться за счёт населения,
темпы роста тарифов нужно сни�
жать до уровня инфляции», снова
грозно звучало: «Не допускать
роста тарифов в ЖКХ!», «Чинов�
ников�нарушителей жёстко нака�
зывать!». Он даже заверял: «Мы
наведём порядок в жилищно�
коммунальном хозяйстве!» Но че�
рез шесть лет положение в отрас�
ли стало только хуже.

Теперь даже губернатор Улья�
новской области г�н Морозов
признаёт «непрозрачность начис�
лений», «неадекватное соотноше�
ние цены и качества услуг», низ�
кий уровень обслуживания и
комфорта, за которые людей ещё
и принуждают платить едва ли не
по европейским стандартам. Се�
тует он и на то, что капитальный
ремонт, оплачивать который обя�
зали граждан в период настояще�
го президентства Путина, скорее
напоминает вешний снег: «осе�
нью сделали, а весной — будто его
и не было». Понятно, главу госу�
дарства он в том не винит. Списы�
вает всё на «недобросовестные
управляющие компании». Все
они в Ульяновске, годами обирая
людей и почти ничего не делая
для них, накопили долги в сотни
миллионов рублей и преврати�
лись в абсолютных банкротов.

Руководители же этих, по су�
ществу, воровских контор приня�
лись создавать новые лжекомму�
нальные структуры для очередно�
го витка грабежа населения. А
ведь когда�то Путин во время те�
левизионного общения с гражда�
нами страны обещал волгарям: «Я
понимаю тех людей, которые воз�
мущены таким развитием собы�

тий, я обязательно посмотрю, что
происходит в Ульяновской облас�
ти…». Но что�то помешало гаран�
ту соблюдения конституционных
прав граждан разобраться с про�
изволом в сфере ЖКХ хотя бы в
одном субъекте Российской Фе�
дерации.

Теперь Путин с Медведевым в
преддверии очередных выборов
за величайшее достижение своей
политики выдают якобы низкий
уровень инфляции, которую по
салатному рецепту определяет на�
значенная ими глава Центробан�
ка. Только вот «бизнесмены от
ЖКХ» становятся всё более про�
жорливыми и ненасытными. В
городе Димитровграде Ульянов�
ской области платежи лишь за
отопление для населения и бюд�
жетных организаций в нынешнем
по сравнению с декабрём 2017 го�
да выросли от 11 до 33%. 

В «коммунальные игры» актив�
но включились олигархи феде�
рального масштаба типа г�на Век�
сельберга. Владелец пасхальных
яиц ювелира Фаберже в путин�
ские времена отметился освоени�
ем гигантских бюджетных
средств при создании научного
центра «Сколково» и сооружении
олимпийских объектов в Сочи. А
уяснив, что в системе ЖКХ стра�
ны ежегодно «крутятся» около 4
триллионов рублей, он быстрень�
ко консолидировал в своих руках
75% акций ОАО «Российские
коммунальные системы» (РКС). 

Олигарх, конечно же, инвести�
ровать свои миллиарды долларов
в почти убитую отрасль не соби�
рается. Напротив, согласно ры�
ночным либеральным канонам,
отрасль ЖКХ доводят, что назы�
вается, «до ручки». Коммуналь�
ные предприятия становятся бан�
кротами и почти задаром перехо�
дят под юрисдикцию дочерних
фирм вексельбергского РКС. Та�
кая «дочка» в Ульяновской облас�
ти — филиал ОАО «Волжская
ТГК» — заимела ТЭЦ�1, ТЭЦ�2 и
обеспечивает 65% суммарного

потребления тепла и горячей во�
ды регионального центра. Все му�
ниципальные предприятия, го�
родская власть и жители за корот�
кое время оказались должниками
фирмы близкого к Кремлю дол�
ларового миллиардера. 

В Димитровграде городские
власти тоже несколько лет назад
отдали теплосети на откуп оли�
гарху. После этого ситуация, ко�
нечно же, резко ухудшалась, а зи�
мой 2017 года стала критической.
Прокуратура выяснила, что теп�
лосети города изношены на 95%,
а за последние 6 лет частный биз�
нес на модернизацию теплоснаб�
жения в городе, являющемся
крупнейшим ядерным центром
страны, потратил всего�навсего 2
миллиона рублей.

Весомый вклад в дело «модер�
низации» ЖКХ и освоение выде�
ленных на то денежных ресурсов
оказывают и персонажи помельче
Вексельберга. Так, солидный
«Жилстройсервис» возглавлял
выпускник медицинского фа�
культета Ульяновского госуни�
верситета г�н М.А. Сычёв. Под
руководством «медика» управля�
ющая компания быстро «оздоро�
вилась», обретя долг под 200 мил�
лионов рублей и превратившись в
банкрота. Сам же Сычёв был вос�
требован в областной админист�
рации, где занял должность по�
мощника губернатора. Позднее
он оказался многостаночником:
одновременно значился в ОАО
«ДК Заволжского района» — ге�
неральным директором, в ОАО
«ДК Ленинского района» — фи�

нансовым директором, в ОАО
«ДК Железнодорожного района»
— финансовым директором, в
ОАО «ДК Засвияжского района»
— финансовым директором. Ут�
ратив пост помощника губерна�
тора, стал его советником и к то�
му же был назначен советником
мэра областного центра. Вскоре
получил назначение заместите�
лем председателя правительства
области, откуда исчез во избежа�
ние угрозы возбуждения уголов�
ного преследования. Всплыл в
структуре вексельбергского РКС
в качестве руководителя проект�
ного офиса ПАО «Т+», где и за�
нимается планированием даль�
нейшей «модернизации» ЖКХ в
заданном направлении. 

Путин уверяет, что добился

разделения власти и бизнеса. Од�
нако представители того же Век�
сельберга уверенно присутствуют
во властных структурах Ульянов�
ской области. Только что суд обя�
зал мэрию Димитровграда уво�
лить замглавы администрации 
г�на Выжимова «в связи с утратой
доверия». Достигнуто это огром�
ными усилиями правоохраните�
лей. Прокуратура требовала
увольнения чиновника более чем
год назад. Отстранили наконец.
И… вновь назначили на ту же
должность с функцией решения
вопросов в сфере жилищно�ком�
мунального хозяйства.

Между тем его мать является уч�
редителем двух фирм, осуществ�
ляющих управление 52 много�
квартирными домами. Она же вы�
ступала учредителем ООО «Тепло�

энергоснабжение», заместителем
директора которого являлась су�
пруга г�на Выжимова. Ранее и сам
чиновник тоже трудился в этой
фирме. Подобным примерам
несть числа. К коммунальной кор�
мушке присосались многие чи�
новники, депутаты из правящей
партии и их родственники. 

Итог печален. Генпрокуратура в
сфере ЖКХ за год выявила в При�
волжском федеральном округе 
7,5 тысячи правонарушений на
сумму более 9,7 миллиарда рублей
и возбудила 104 уголовных дела.
Из них 2,5 тысячи нарушений
приходятся на Ульяновскую об�
ласть. И вал проблем и преступле�
ний в ЖКХ только нарастает.

Муниципальные управляющие
компании накопили миллиард�
ные долги, а большинство част�
ных — заняты собственным бан�
кротством и образованием ком�
паний�клонов с целью ухода от
долгов перед ресурсными органи�
зациями. Счета многих управля�
ющих компаний и ТСЖ аресто�
вываются по решениям судов, в
результате чего срываются сроки
проведения ремонтных работ. Ле�
том 2017 года, в период подготов�
ки жилого фонда к зимнему ото�
пительному сезону, в Ульяновске
были заблокированы счета всех
ГУКов. А долги преумножаются.
Коммунальщики, понятно, обви�
няют жильцов. Но ведь президент
В.В. Путин настойчиво рекомен�
довал: «Жильцы должны платить
лишь за те услуги, которые они
реально получают, а не за то, что
им «рисуют» в квитанциях».

Кстати, владельцы юридичес�
ких дипломов Путин и Медведев
чуть что направляют всех в суды.
Однако судебные решения, обя�
зывающие власти города Улья�
новска произвести капитальный
ремонт в многоквартирных домах
на сумму почти в 1,5 миллиарда
рублей, не исполняются годами.
В реализацию программы капи�
тального ремонта муниципалите�
ты деньги также почти не вносят.
Такое вот правовое государство.

Кремлёвских небожителей
происходящее не смущает. К
прежним поборам с населения
они добавили ещё и на так назы�
ваемый капремонт, которого
ждать не дождаться. Зато уже че�
тыре года орудуют в Ульяновской
области дельцы под крышей
Фонда модернизации жилищно�
коммунального комплекса. В
этой конторе сразу же родили

программу замены лифтов на
миллиард рублей при отсутствии
документального подтверждения
необходимости этой замены и
при явно завышенной стоимости
оборудования.

Прокуратура вмешалась в эту
историю уже после того, как был
подписан контракт с московской
фирмой ООО «Модтфил». Сдел�
ку расторгли, деньги сполна вер�
нуть не удалось, а руководитель
фонда и исполнитель лифтовой
аферы г�н Климов перебрался в
столицу, где и занял должность
заместителя гендиректора той
конторы, в которую перегнал
271,9 миллиона рублей, собран�
ных с населения на капремонт.
Фонд модернизации ЖКХ и по�
сле смены руководителя не пере�
стал быть фигурантом многих
расследований и уголовных дел.
Народные деньги через эту струк�
туру успешно осваиваются, а
«нужные» подрядчики оставляют
горожан без тепла и крыши. 

Очевидно, что затянувшаяся
реформа ЖКХ достигает своей
кульминации. Почти 90% жилья
приватизировано, и государство
сочло возможным сбросить с себя
ответственность за состояние жи�
лищно�коммунального комплек�
са. Граждане же, обретя от щедрот
капиталистической власти в не�
приглядном состоянии в собст�
венность то, что и без того имели,
нести ответственность за управ�
ление общим жилищным имуще�
ством просто не в состоянии. 

Уместно напомнить, что ещё в
конце 2004 года голосами депута�
тов «Единой России» в Госдуме
был принят, невзирая ни на какие
протесты и сомнения сторонни�
ков общественных форм разви�
тия ЖКХ, антинародный Жи�
лищный кодекс. Затем прави�
тельство министров�капиталис�
тов объявило, что собственники
квартир отныне коллективно в
ответе за многоквартирные дома,
в которых проживают. «Реформа�
торам» было совершенно до фо�
наря, что здания передавались на�
селению в ветхом состоянии. На�
роду было велено перейти на 
100�процентную оплату жилищ�
но�коммунальных услуг. Реформа
покатилась в нужном направле�
нии, да так, что даже «главный
раб на галере» не смог не отметить
её негативные плоды.

Но всё это — лишь слова. А де�
ла в ЖКХ весьма печальные, и
поправить их при нынешнем по�
литическом режиме и проводи�
мой политике невозможно.

Александр КРУГЛИКОВ.
Депутат Законодательного 

собрания Ульяновской области.

У страны есть
исторический шанс

(Окончание. Начало на 16й стр.)

КРАСНОЯРСКИЙ КРАЙ

В городах и районах края состоялись акции
за честные и чистые выборы в поддержку
кандидата от КПРФ и народно�патриотичес�
ких сил России Павла Николаевича Грудини�
на, против развязанной информационной
войны и «чёрного пиара».

Массовый митинг прошёл в Канске. Актив
городского и районного отделений партии,
сторонники КПРФ, «дети войны» высказали
поддержку Павлу Грудинину и его программе
«20 шагов». Участники акции единогласно
одобрили обращение Г.А. Зюганова «Время
решающего выбора».

Красные пикеты под девизом «За честные
выборы!» прошли и в других городах и райо�
нах Красноярского края. Агитаторы распро�
страняли информационные материалы:
спецвыпуски газет «Правда», «За Победу!»,
«Советская Россия», агитационные листов�
ки, буклеты, календари.

РОСТОВСКАЯ ОБЛАСТЬ

Акции под лозунгом «За достойную жизнь
и честные выборы!» состоялись в Новочер�
касске, Миллерове, Пролетарске, Веселов�
ском районе. Коммунисты и комсомольцы
раздавали информационный бюллетень ЦК
КПРФ, спецвыпуск «Советской России» и
буклет «20 шагов Павла Грудинина». Митин�
говавшие призывали земляков прийти 18
марта на выборы и отдать свой голос за силь�
ное, справедливое государство, за безбедную
жизнь своих детей, за представителя от
КПРФ и патриотических сил.

Участники митинга в Семикаракорске с
помощью звуковой аппаратуры прослушали
обращение Геннадия Зюганова к избирателям
и заявление предвыборного штаба П. Груди�
нина. А на родине Чехова прошёл красный
автопробег. Колонна под знамёнами КПРФ
проехала по улицам Таганрога, останавлива�
ясь для общения с горожанами и раздачи аги�
тационных материалов. 

В донской столице на площади перед
Дворцом спорта собрались представители ле�
вых и народно�патриотических организаций,
офицеры запаса, обманутые дольщики, бо�
рющиеся за свои права члены гаражных коо�
перативов города. Протестовавшие заявили,
что вышли на акцию в пограничной с Украи�
ной Ростовской области, чтобы поддержать
Павла Грудинина. Выразить свою солидар�
ность с человеком, который «дал надежду на

то, что можно изменить жизнь, прогнать всех
жуликов и воров, восстановить справедли�
вость, возродить мощь родной страны, вос�
становить мир у наших границ». 

— Наш народ потерял веру в честные выбо�
ры, и многие перестали ходить голосовать.
Так давайте же мы все вместе поддержим
Павла Николаевича Грудинина и вместе, за�
сучив рукава, будем работать для процвета�
ния нашей Родины, — заявил первый замес�
титель руководителя фракции КПРФ в Госду�
ме, лидер донских коммунистов Николай
Коломейцев.

Митинговавшие приняли резолюцию, в
которой заявили решительный протест пра�
вящему режиму и выступили «против грубой
пропаганды, телевизионного киллерства и
административного произвола в ходе избира�
тельной кампании». Призвали ростовчан от�
дать свой голос в день выборов за кандидата
единого блока КПРФ, левых и народно�пат�
риотических сил Павла Грудинина и поддер�
жать его программу. 

ПСКОВСКАЯ ОБЛАСТЬ

«Нет» фальсификациям волеизъявления
граждан России!» — такой призыв звучал на
митинге Псковского областного отделения
КПРФ и народно�патриотических сил
Псковской области. Выступая на митинге,
член ЦК КПРФ, первый секретарь Псков�
ского обкома КПРФ Пётр Алексеенко гово�
рил, что власть находится в истерике: через
СМИ она подаёт резко негативный материал
в адрес только одного кандидата — от КПРФ.

Выступавший заострил внимание, что уже
сейчас власть на всю катушку использует ад�
министративный ресурс, и привёл примеры:
«Был звонок из Новосокольников: главврачу
районной больницы дано задание составить
списки работников и членов их семей, кото�
рые придут на выборы. В Невеле всех работ�
ников Великолукского свинокомплекса обя�
зывают прийти на один избирательный учас�
ток и голосовать там. Так, конечно, легче всех
контролировать. Есть также сообщение, что
учителям области рекомендовано 18 марта
провести родительские собрания, а затем ор�
ганизованно проголосовать. Эта информация
проверяется, и будет направлена соответству�
ющая жалоба».

КУРСК

10 марта в рамках Всероссийской акции
протеста курские коммунисты провели пикет
«За честные выборы, за достойную жизнь! За
Грудинина!» у памятника Г. Свиридову. 

Тех, кто возмущён методами «чёрного пиа�
ра» вокруг имени кандидата от народно�пат�
риотических сил и КПРФ П.Н. Грудинина,
оказалось немало. Они пришли выразить
свой протест против травли, учинённой влас�
тью в отношении кандидата, которого давно
ждёт страна.

Первый секретарь Курского обкома
КПРФ, председатель ЦКРК КПРФ Н.Н.
Иванов напомнил, что до выборов осталось 
5 дней. Всем, кто за Грудинина, необходимо
сконцентрировать все силы для того, чтобы
максимально обеспечить победу народного
кандидата. Именно на этих выборах мы
должны доказать, что КПРФ — это реальная
политическая сила.

Его выступление было встречено криками
«Ура!». Из проезжающих мимо автомобилей
слышались сигналы одобрения. 

От имени областной партийной организа�
ции Н.Н. Иванов призвал граждан сплотить�
ся и выразить свой решительный протест
против чернухи и измышлений.

— У нас хватит сил, мужества и политичес�
кой воли защитить честное имя своего канди�
дата и истинный выбор граждан страны, —
заверил он, цитируя заявление кандидата на
пост президента РФ П.Н. Грудинина.

По сообщениям корреспондентов «Прав6
ды» Олега ДЕМЕНТЬЕВА, Александра 
КОЗЫРЕВА, Натальи КРЮКОВОЙ, Ната6
льи ЛАЩЁВОЙ, Сергея РЯБОВА, Ольги
ЯКОВЕНКО.

ЖКХ: живи как хочешь Градус падения

Педагог по вокалу
моет пол
на вокзале

В коллективе Уральской государст"
венной консерватории произошёл кон"
фликт из"за низких зарплат. Часть со"
трудников потребовали от руководства
объяснить, почему ректор получает
больше 200 тыс. рублей, а некоторые
преподаватели, концертмейстеры —
10—11 тыс. рублей в месяц. 

Бесплатное сочувствие гаранта
«ЖКХ — это монополизированный рынок, освоенный

в основном чиновничьим аппаратом», — заявил однаж"
ды глубокомысленно В.В. Путин. Когда он дозрел до
этого понимания, прошло восемь лет его президентст"
ва и год премьерства. Затем он вернулся из кресла
председателя правительства в кремлёвский кабинет
главы государства, но и при наличии абсолютной влас"
ти и осознании творящейся жути в жилищно"комму"
нальной сфере страны оказался бессилен навести хотя
бы относительный порядок в важнейшей отрасли. Хотя
бы в одном отдельно взятом регионе. 

Ростов"на"Дону

Красноярск

Информационный
террор

на телеканалах
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Длившийся почти пять
с половиной месяцев
парламентско�прави�
тельственный кризис в
Германии наконец закан�
чивается. 

ЭТО СТАЛО понятно после то�
го, как в воскресенье, 4 марта,
были подведены итоги почто�

вого опроса рядовых членов Социал�
демократической партии Германии,
которые должны были выразить своё
отношение к возможности создания
коалиции с ХДС/ХСС. «За» высказа�
лись чуть более 66 процентов опро�
шенных социал�демократов от об�
щей численности партии примерно
460 тысяч членов. Это означает, что
ранее достигнутые договорённости
лидеров ХДС/ХСС и СДПГ о форми�
ровании новой «большой коалиции»
и, соответственно, правительства
большинства вступают в законную
силу и в скором времени глава ХДС
Ангела Меркель, официально полу�
чающая после этого в четвёртый раз
подряд должность главы кабинета
министров, через две�три недели
сможет огласить состав нового пра�
вительства ФРГ. 

С облегчением вздохнула, нако�
нец, сама Ангела Меркель, поспе�
шившая поздравить «старых�но�
вых» союзников по коалиции с «ра�
зумным и правильным выбором».
Ещё большее облегчение испытали,

без сомнения, встревоженные столь
длительной политической неопре�
делённостью в Германии ближай�
шие западноевропейские союзники
ФРГ по ЕС, в первую очередь пре�
зидент Франции Эмманюэль Мак�
рон. Да и самим немцам жизнь при
временном правительстве, не спо�
собном принимать сколь�нибудь
важные для страны долгосрочные
решения в силу своего статуса, тоже
изрядно поднадоела. 

Подводя главный итог более чем
пятимесячной (рекордной в исто�
рии Германии) борьбы за власть по�
сле завершения сентябрьских выбо�
ров в бундестаг 2017 года, можно
констатировать: нынешнюю парла�
ментско�правительственную коа�
лицию консерваторов с социал�де�
мократами, в отличие от их же пре�
дыдущего союза после выборов
2013 года, можно образно назвать
откровенным примером «брака по
расчёту». Причём по расчёту с обеих
сторон. 

Что касается блока консервато�
ров, то здесь заинтересованность
очевидна: после провала перегово�
ров о коалиции с «зелёными» и ли�
бералами перспектива нового союза
с СДПГ оставалась для Меркель

единственной возможностью избе�
жать новых выборов или, что было
для неё ещё более неприемлемо, —
формирования «правительства
меньшинства». В итоге ценой серь�
ёзных уступок и компромиссов по
ряду ключевых вопросов внутрен�
ней и внешней политики цели до�
стигнуть удалось. Но насколько
прочен новый союз? 

Ответ на этот вопрос во многом
кроется в позиции социал�демокра�
тов. Их «брак по расчёту» с консер�
ваторами таит в себе много нюан�
сов. Главный из них — это то, что,
формально становясь «младшим
партнёром» в новой коалиции,
СДПГ отнюдь не собирается слепо
следовать этой отведённой ей по
правилам политической игры роли.
Дело в том, что, пойдя на соглаша�
тельство с ХДС/ХСС, СДПГ окон�
чательно подорвала доверие к себе
избирателей. И как бы ни мотиви�
ровало руководство партии нынеш�
нее решение, вернуть доверие своих
недавних сторонников социал�де�
мократы смогут не словами, а толь�
ко делами. 

Однако положение партии сегодня
таково, что впору говорить о глубо�
чайшем кризисе. По данным недав�

них исследований авторитетного
фонда INSA/YouGov, оценивающего
рейтинги ведущих политических
партий, на начало календарной вес�
ны социал�демократы умудрились
потерять даже по сравнению с про�
вальными для себя выборами в бун�
дестаг в сентябре прошлого года ещё
пять процентов сторонников! Попу�
лярность СДПГ сейчас не дотягивает
даже до 16%. Блок ХДС/ХСС при
этом сохранил свои сентябрьские
32%. Но самое интересное, что рез�
кий скачок популярности наблюда�
ется у других парламентских партий.
Так, рейтинг крайне правой «Альтер�
нативы для Германии» (АдГ) превы�
сил 16%, и, случись новые выборы в
эти дни, «альтернативщики» обошли
бы на них социал�демократов. Более
12% набирают сейчас «Левые» и «зе�
лёные», что означает более чем трёх�
процентный рост по сравнению с
сентябрём 2017 года. Прежние почти
11% имеют и либералы из СвДП.

При всём этом социал�демократы
сейчас подвергаются резкой критике
за новый союз с консерваторами как
с правого, так и с левого политичес�
ких флангов. Так, председатель АдГ
Йорг Мойтен, которого цитирует
«Шпигель», назвал договор СДПГ с

консерваторами «коалицией жадных
до власти неудачников», а глава «Ле�
вых» Сара Вагенкнехт назвала реше�
ние СДПГ «безумием». 

В таких условиях партия приняла
добровольную отставку проваливше�
го выборы Мартина Шульца и наме�
рена избрать 22 апреля на внеочеред�
ном съезде в Висбадене на место
председателя СДПГ харизматичную
Андреа Налес, нынешнюю главу пар�
ламентской фракции партии в бунде�
стаге. У 47�летней Налес репутация
«железной фрау» немецкой социал�
демократии, во многом её энергич�
ная позиция позволила убедить в фе�
врале делегатов внеочередного съезда
СДПГ проголосовать за коалицию с
консерваторами и войти во власть.
Одновременно Налес отлично пони�
мает, что её ближайшая задача — реа�
нимировать партию, вернуть утерян�
ных в последние месяцы сторонни�
ков, а для этого необходимы кон�
кретные и заметные действия.

Именно поэтому, как ни странно
на первый взгляд, Андреа Налес мо�
жет стать скорее не союзницей, а оп�
понентом Меркель в бундестаге. Её
главная задача — не играть роль
«младшего партнёра», а показать ре�
альную силу социал�демократов в

парламенте, их возможности влиять
на важнейшие решения правительст�
ва, даже если это будет входить в ка�
кие�то противоречия с консерватора�
ми. Причём свою активность Налес
необходимо демонстрировать уже
здесь и сейчас: до 22 апреля остаётся
немного времени, и результаты, спо�
собные сплотить партийные ряды и
послужить основанием для неё стать
реальным лидером СДПГ, должны
быть видны невооружённым глазом. 

Кстати, аналогичная задача стоит и
перед Меркель. Консерваторам, по�
нёсшим на выборах серьёзные поте�
ри в голосах избирателей, также не�
обходимо обновление. И делать это
Меркель собирается вместе с главой
правительства земли Саар Аннегрет
Крамп�Карренбауэр, избранной в
феврале новым генеральным секре�
тарём ХДС. Сама АКК (как сокра�
щённо называют её в ХДС из�за труд�
нопроизносимой фамилии) является
активнейшей сторонницей того, что�
бы ХДС вернула себе популярность
на уровне 50% и вообще могла бы об�
ходиться без союзников.

Идея, конечно, утопическая, но в
своей земле Саар, пусть и небольшой
по населению и далеко не самой вли�
ятельной, эту задачу АКК выполнила

более чем успешно: там — самый вы�
сокий процент сторонников ХДС,
почти две трети от всех избирателей.
Не случайно многие наблюдатели в
Германии считают, что Ангела Мер�
кель рассматривает именно кандида�
туру Аннегрет в качестве своей поли�
тической преемницы. 

Но это всё — дело будущего. А сей�
час всех в Германии и не только зани�
мает вопрос о том, как будут уживать�
ся в одной «политической берлоге»
две такие своенравные «медведицы»,
как Меркель и Налес. Сумеют ли они
найти общий язык или «большую ко�
алицию» с самого начала ждут тре�
щины? Думается, что ясность в этом
вопросе наступит уже с первыми ша�
гами нового правительства под руко�
водством Меркель. Её кандидатура в
качестве канцлера Германии уже вне�
сена 5 марта федеральным президен�
том Франком�Вальтером Штайнмай�
ером на голосование в бундестаг, ко�
торый должен принять решение в
среду, 14 марта. А затем, до начала ап�
реля, Ангеле Меркель предстоит
окончательно поделить все минис�
терские портфели между партнёрами
по коалиции: шесть получит ХДС,
шесть — СДПГ и ещё три — предста�
вители ХСС. И, по последним посту�
пающим из ФРГ новостям, при этом
дележе возможны неожиданности.
Но о них — после формирования ка�
бинета. 

Пётр ПАРХИТЬКО.

Кризис в Германии 

Вести с Украины

Берлога для двух «медведиц»?

В фокусе — Центральная Азия

Визит доверия
От конфронтации — к стратегическому партнёрству — такой путь

всего за год прошли отношения между Узбекистаном и Таджикиста�
ном. Завершение противостояния окончательно оформил государ�
ственный визит в Душанбе Шавката Мирзиёева, в ходе которого
был подписан целый ряд важных документов.

СБЛИЖЕНИЕ двух сосед�
них республик, наметив�
шееся сразу после прихо�

да к власти в Ташкенте Шавката
Мирзиёева, особенно активизи�
ровалось в последние недели. К
примеру, стороны договорились
о начале поставок таджикской
электроэнергии в Узбекистан.
Экспорт должен начаться в кон�
це марта — начале апреля, когда
будет восстановлена линия эле�
ктропередачи между странами.
Как заявлял министр энергети�
ки и водных ресурсов Таджики�
стана Усмонали Усмонзода, Ду�
шанбе и Ташкент настроены на
возрождение объединённой
энергосистемы Центральной
Азии. Созданная в советское
время, она прекратила сущест�
вование в прошлом десятиле�
тии, после выхода из неё Турк�
мении и Узбекистана. 

В целом товарооборот демон�
стрирует положительную дина�
мику. По итогам 2017 года он

вырос на 20 процентов — до 250
миллионов долларов. В начале
марта в Таджикистан после
многолетнего перерыва прибы�
ла крупная партия электротран�
сформаторов, произведённых
на ташкентском заводе «Элект�
роаппарат». Кроме того, завер�
шилось восстановление желез�
нодорожной ветки Галаба —
Амузанг, благодаря чему возоб�
новилось транспортное сооб�
щение между Узбекистаном и
югом Таджикистана. 1 марта по
вновь проложенным путям про�
шёл первый грузовой состав. 

Но самым значительным
шагом к возрождению добро�
соседских отношений стал го�
сударственный визит в Душан�
бе президента Узбекистана
Шавката Мирзиёева. Он про�
шёл 9—10 марта и привлёк по�
вышенное внимание не только

региональных, но и мировых
СМИ. Это вполне объяснимо,
ведь в последний раз глава Уз�
бекистана — тогда это был Ис�
лам Каримов — посещал Тад�
жикистан 18 лет назад. 

В поездке Мирзиёева сопро�
вождала многочисленная деле�
гация, в состав которой вошли
министры, руководители круп�
ных компаний и главы гранича�

щих с Таджикистаном областей.
По итогам переговоров с Эмо�
мали Рахмоном были подписа�
ны 27 документов, касающихся
различных сфер. Перечислим
наиболее важные из них. До�
стигнуто соглашение о введении
для граждан обоих государств
безвизового режима сроком до
30 дней. Открыты 9 дополни�
тельных пунктов пропуска на
границе. Создана рабочая груп�
па, в задачи которой входит раз�
минирование в течение двух лет
приграничных территорий двух
стран. Кроме того, Мирзиёев и
Рахмон приняли участие в цере�
монии официального запуска
железнодорожной линии Галаба
— Амузанг. Вместе нажав симво�
лическую кнопку, они дали старт
движению по магистрали.

Восстановление полноцен�
ного транспортного сообщения

должно способствовать росту
взаимной торговли. Её объём
планируется довести сначала до
500 миллионов, а затем и до 
1 миллиарда долларов. Ташкент
уже выразил заинтересован�
ность в совместных проектах по
сборке сельхозтехники, выпус�
ку текстильной и электротех�
нической продукции, произ�
водству строительных материа�
лов. Наконец, узбекская сторо�
на заявила о готовности рас�
смотреть возможность участия
в строительстве гидроэнергети�
ческих сооружений в Таджики�
стане, в том числе Рогунской
ГЭС. Этот факт, наверное, луч�
ше всего характеризирует глу�
бину произошедших измене�
ний, ведь совсем недавно Таш�
кент выступал резко против
возведения станции.

В совместном заявлении об
укреплении дружбы и добросо�
седства стороны подчеркнули
«решимость и далее всемерно
развивать и укреплять отноше�
ния традиционной дружбы» и
сообщили о разработке в бли�
жайшем будущем договора о
стратегическом партнёрстве. По
словам Мирзиёева, «достигну�
тые… исторические договорён�
ности имеют огромное значение
не только для наших народов,
но и для всего региона». Глава
Узбекистана пригласил своего
таджикского коллегу посетить
Ташкент с ответным государст�
венным визитом. Как отмечает�
ся, Рахмон приглашение при�
нял. Это значит, что шаги по
росту взаимного доверия между
властями соседних государств
будут продолжены.

Сергей КОЖЕМЯКИН.
(Соб. корр. «Правды»).

г. Бишкек.
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«Исламское государство»* радикализировало в
духе своей идеологии множество несовершенно�
летних детей и подростков. Многие граждане
Германии, уехавшие на подконтрольные терро�
ристам территории, родили там детей, которые
теперь получили право вернуться в ФРГ. Это ста�
новится серьёзным вызовом не только для пра�
воохранительных органов, констатирует немец�
кая газета «Вельт». 

«Мальчишка настолько мал, что еле держит в
руках пистолет, который вкладывает ему в руку
террорист. Его жертва, предполагаемый шпион,
стоит перед ним на коленях — его руки связаны.
Камера наезжает на искажённое страхом лицо
жертвы. Раздаётся выстрел (...). Десятилетний ре�
бёнок становится убийцей», — повествуют авторы
публикации Мануэль Бевардер и Флориан Фаде. 

Это кадры из пропагандистского видеоролика,
снятого боевиками «Исламского государства»*, и
они не уникальны. «Видео являются доказатель�
ством той промывки мозгов, которой джихадисты
подвергают даже маленьких детей, используя их в
своих человеконенавистнических целях», — гово�
рится в статье. 

«Халифат ИГИЛ* в Сирии и Ираке считается
в целом поверженным, однако рождённые в его
идеологии дети могут оказаться крайне опас�
ным наследием. Тысячи мальчишек и девчонок,
по всей видимости, были радикализированы в

школах, где изучался Коран, кто�то прошёл му�
штру в специализированных тренировочных
лагерях. Малыши впитывали экстремизм с мо�
локом матери», — пишут авторы. Правоохрани�
тельные органы Германии опасаются, что рано
или поздно в страну вернутся дети боевиков.
Федеральное ведомство по охране Конституции
уже предостерегает от нового «поколения джи�
хадистов», о котором надо позаботиться как
можно быстрее. 

По оценкам немецких правоохранителей, гово�
рится в статье, в ФРГ могут вернуться более сотни
детей джихадистов. Пока неясно, насколько они
радикализированы. Это следует из ответа феде�
рального правительства на запрос фракции «зелё�
ных», который оказался в распоряжении газеты.
По информации МВД, речь идёт преимуществен�
но о «младенцах и маленьких детях». 

За последние годы, говорится в статье, из Гер�
мании в зоны военных конфликтов выехали по�
рядка 960 исламистов. Некоторые из уехавших
женщин уже имели детей, некоторые уезжали бе�
ременными, другие обзавелись семьёй и детьми
уже на территории ИГИЛ*. 

В беседе с корреспондентами издания эксперт
по внутренней политике из партии «зелёных»
Ирене Михалич посетовала, что федеральное пра�
вительство руководствуется лишь приблизитель�
ными данными, тогда как «необходимы точные
сведения относительно несовершеннолетних,
чтобы начать эффективную процедуру их реинте�
грации в наше общество». 

(Inopressa.ru).

Дети джихада внушают страх

*Террористическая организация, запрещённая в
РФ.

ТАК, ПРАЗДНИЧНЫЙ
день 8 Марта был отмечен
«маршем кастрюль» на од�

ной из центральных улиц Киева.
Марш проводился в знак протес�
та против «гендерного неравен�
ства» и сотрясал окрестности
грохотом колотушек по пустым
кастрюлям и скандированием:
«Свобода, равенство, женская
солидарность». А завершился он
тем, что группа неонацистов на�
пала на его участниц и поколо�
тила нескольких женщин. 

Точно таким же фарсом вы�
глядело празднование украин�
скими властями очередной «по�
беды» в связи с присвоением Ук�
раине статуса страны�аспиранта
НАТО. Первые лица государства
отметили это событие радостны�
ми постами в соцсети, пообеща�
ли «работать дальше» и с ещё
большим энтузиазмом. 

«Хорошая новость! Поздрав�
ляю всех! — торжествовал глава
Верховной Рады Андрей Пару�
бий. — Украине предоставлен
статус страны�аспиранта на
вступление в НАТО! Искренне
рад и горд тем, что иницииро�
ванное мной решение Верхов�
ной Рады от 8 июня 2017 года от�
носительно членства Украины в
НАТО как стратегической цели
Украины стало для этого ключе�
вым импульсом. Мы шаг за ша�
гом, необратимо идём к нашей
цели. Украина будет в НАТО!»

На сайте альянса действитель�
но появился текст соответствую�
щего сообщения под названием
«Расширение». В нём, в частнос�
ти, говорится: «Двери НАТО ос�
таются открытыми для любой
европейской страны, которая в
состоянии взять на себя обяза�
тельства членства и вносить
вклад в безопасность евроатлан�
тического региона. С 1949 года
количество стран — членов 
НАТО увеличилось с 12 до 29 за
семь раундов расширения. В дан�
ный момент четыре страны�парт�
нёра заявили о своих стремлени�

ях (aspirations) вступить в НАТО:
Босния и Герцеговина, Грузия,
бывшая югославская Республика
Македония и Украина».

Слово «стремление» на анг�
лийском звучит как aspiration
(эспирэйшн). Отсюда, по�види�
мому, и померещился киевским
горе�руководителям приятный
их слуху термин «аспирант»:
страна, которая стремится всту�
пить в Североатлантический
альянс. Из текста заявления яв�
ствует только фиксация факта
устремления Украины и ещё трёх
государств. Но ни одним словом
не упоминается о присвоении
какого�либо официального ста�
туса. А статуса страна�»аспи�
рант» не существует в природе.

В Брюсселе в очередной раз
повторили тезис, что Украина в
лице своего руководства хочет
вступить в альянс. Но это уже
давно не является новостью. Под
сообщением НАТО опубликова�
на справочная информация о
странах�«претендентах» или
«желающих вступить» в альянс.
Сначала они приглашаются к уг�
лублённому диалогу с НАТО в
рамках стремлений к членству и
связанных с ним реформ. Затем
странам�кандидатам может быть
предложено участвовать в плане
действий по членству (ПДЧ) для
подготовки к потенциальному
членству и продемонстрировать
свою способность выполнять
обязательства для возможного
будущего членства. Даже участие
в ПДЧ не гарантирует членство,
но является ключевым механиз�
мом подготовки.

Из сообщения альянса можно
сделать вывод, что Украину дей�
ствительно начали рассматри�
вать в некоем новом статусе.
Иначе зачем его вообще обнаро�
довать, да ещё и с заголовком
«Расширение»? Но при этом все
признаки «аспиранта» по суще�
ству ничего не меняют. 

Первое «приглашение к углуб�
лённому диалогу» для Украины

состоялось ещё в 2005 году, в
Вильнюсе, при президентстве
Виктора Ющенко, о чём гово�
рится на сайте НАТО в разделе
«Отношения с Украиной». 

Во�вторых, после «углублён�
ного диалога» может быть пре�
доставлен ПДЧ. Именно ут�
верждение этого плана и явля�
ется реальным признаком того,
что страну в альянс действи�
тельно могут взять.

Но на предоставление ПДЧ
Украина претендовала ещё в
2008 году, на саммите в Бухаре�
сте. Однако тогда этот статус ей
«зарубили» Германия и Фран�
ция. И более к вопросу о ПДЧ
для Украины руководство 
НАТО не возвращалось.

Налицо лишь стремление
главарей киевского режима
пусть тушкой, пусть чучелом
попасть в НАТО. А там хоть
трава не расти. С другой сторо�
ны, киевская клика делает всё
возможное и невозможное,
чтобы народ не узнал правды о
том, что сулит ему это самое
пресловутое членство, каковы
его последствия для страны. 

ОБ ЭТОМ И ГОВОРИТ ли�
дер Компартии Украины
Пётр Симоненко, ком�

ментируя решение Гостелерадио
о внесении в список запрещён�
ных изданий книги коллектива
авторов «Заявка на самоубийст�
во. Зачем Украине НАТО?»: «За�
прет книги, изданной в 2009 году
коллективом авторов, одним из
которых, наряду с академиком
Петром Толочко, Георгием
Крючковым, Сергеем Гриневец�
ким, Дмитрием Табачником, яв�
ляюсь и я, и в которой подробно
анализируются риски и угрозы,
связанные со вступлением Укра�
ины в НАТО, надо рассматри�
вать в комплексе с юридически
безграмотными и политически
абсурдными заявлениями прези�
дента Порошенко о необходи�
мости закрепления в Конститу�
ции страны положений о член�
стве Украины в НАТО и ЕС».

Как подчеркнул Симоненко, в
преамбуле Конституции чётко
записано, что она принята на ос�

нове Акта о провозглашении не�
зависимости, подтверждённого
на Всеукраинском референдуме
1 декабря 1991 года. В то же вре�
мя Акт о провозглашении неза�
висимости основан, о чём прямо
говорится в его тексте, на Декла�
рации о государственном сувере�
нитете. А в последней чёрным по
белому написано, что Украина
«намерена стать в будущем по�
стоянно нейтральным государ�
ством, которое не участвует в во�
енных блоках и придерживается
трёх неядерных принципов: не
принимать, не производить и не
иметь ядерного оружия».

«Не знать этого президент не
может, а значит, сознательно
идёт против волеизъявления на�
рода, грубо нарушая действую�
щую Конституцию и документы,
положенные в её основу. Это не�
удивительно, ведь последние
«реформы», проводимые режи�
мом во главе с Порошенко, что
называется, втоптали в грязь
конституционные права и сво�
боды граждан Украины. За четы�
ре постмайданных года приняты
сотни законов и тысячи подза�
конных актов, которые прямо
ухудшают социально�экономи�
ческое положение людей, резко
ограничивают их права и свобо�
ды, а это прямо противоречит
статье 22 Конституции Украины,
которая гласит, что «при приня�
тии новых законов или внесении
изменений в действующие зако�
ны не допускается сужение со�
держания и объёма существую�
щих прав и свобод», — заявил
лидер украинских коммунистов.

Симоненко напоминает, что
книга «Заявка на самоубийство.
Зачем Украине НАТО?» увидела
свет ещё после Бухарестского
саммита НАТО, который быв�
ший президент Ющенко и его
подельники намеревались ис�
пользовать для втягивания Укра�
ины в Североатлантический аль�
янс вопреки воле большинства
граждан страны, а также о том,
как и чем они расплачивались за
помощь в «оранжевом» шабаше.

«Тогда, в 2009 году, политичес�
кая банда, находившаяся при
власти (она же при власти и сей�

час), расплатилась с натовскими
спонсорами за поддержку
Ющенко на президентских вы�
борах 2004 года, отдав Румынии
часть территории нашей страны
— нефтеносный шельф острова
Змеиный. Сегодня правящий
олигархо�нацистский режим,
используя отработанный алго�
ритм, расплачивается за «пе�
ченьки Нуланд», через «зону
свободной торговли с ЕС» дела�
ющей украинский рынок безза�
щитным перед импортным хла�
мом, запрещённым для реализа�
ции в ЕС, США и других стра�
нах. Через реформы социально�
го геноцида, ведущие к физичес�
кому вымиранию населения
страны. Через сдачу под внешнее
управление стратегических от�
раслей Украины, включая ВПК,
через допуск иностранных спец�
служб к информации, представ�
ляющей гостайну, и к персональ�
ным данным миллионов жите�
лей Украины. Расплачивается
кровью наших соотечественни�
ков, гибнущих в пожаре граж�
данской войны в Донбассе. Вой�
ны, ведущейся в интересах
США, НАТО, ЕС. Войны до по�
следнего украинца», — конста�
тировал руководитель КПУ.

Как отмечает Симоненко,
правда, изложенная в запрещён�
ной книге, опасна для режима.

«Проблемы, о которых идёт
речь в запрещённой Гостелера�
дио книге «Заявка на самоубий�
ство. Зачем Украине НАТО?», уг�
розы, с которыми столкнулась
сегодня Украина, попав в орбиту
Североатлантического альянса:
утрата территориальной целост�
ности, война, коллапс экономи�
ки и социальной сферы, — всё
это было научно спрогнозирова�
но и описано коллективом авто�
ров ещё в 2009 году. Прогноз, к
огромному сожалению, оправ�
дался, — уточнил Симоненко. —
Но я убеждён, что те, кто прово�
дит в стране политику «украин�
ского маккартизма», запрещая
книги, фильмы, называя улицы
именами нацистских преступни�
ков, пропагандируя насилие и
войну, разжигая межэтниче�
скую, расовую, религиозную
вражду, обязательно предстанут
перед подлинно народным су�
дом и судом истории и понесут
заслуженное наказание».

В.М.Т.

Заявка на самоубийство
Чуть ли не каждый день на Украине проис�

ходят события, подчёркивающие, каким фар�
сом оборачиваются для её жителей любые
начинания псевдопатриотов.

В Кишинёве состоялся пле�
нум ЦК Партии коммунистов
Республики Молдова с самым
актуальным для страны во�
просом — о возможной утрате
независимости и самой госу�
дарственности Молдавии.

«П РАВДА» УЖЕ рассказывала о
том, как в преддверии 100�ле�
тия аннексии Бессарабии Ру�

мынией (27 марта 1918 года) в Молдавии
ширятся количественно и качественно
потуги унионистов, сторонников «повто�
рения пройденного», создать некое «на�
родное одобрение» планам отказа от су�
веренитета и государственности страны.
Например, в ряде населённых пунктов
(сегодня их уже более ста) разные чинов�
ники от исполнительной власти по ко�
манде из Кишинёва принимают и подпи�
сывают так называемую декларацию о
желательности объединения («унири») со
«старшей сестрой» — Румынией. При
этом мнение народа никто не спрашива�
ет. Хотя оно всем известно: лишь ни�
чтожная часть молдаван разделяет это
предложение.

Причины такого расхождения правя�
щих властей с народом были проанали�
зированы в большом докладе «Унио�
низм — угроза независимости и госу�
дарственности Республики Молдова»,
который сделал на только что прошед�
шем в Кишинёве пленуме ЦК ПКРМ
лидер молдавских коммунистов Влади�
мир Воронин.

— Нам с вами агитировать друг друга
против унионизма, национализма, экс�
тремизма — большого смысла нет, — ска�
зал, в частности, В. Воронин. — Нам да�
же особенно не нужны многословные ис�
торические ретроспекции. Мы и так с ва�
ми прекрасно знаем, что время, когда
Молдова входила в состав Румынии —
будь то с 1918 по 1940�й и тем более — с
1941 по 1944�й, было временем геноцида,
уничтожения молдавского народа, разру�
шения, социально�экономической де�
градации... Это было время жесточайшей
жандармской диктатуры, нескрываемого
грабежа и притеснений крестьянства,
безжалостного искоренения самобытно�

сти молдавского народа, его языка, тра�
диций и культуры. Это была, к счастью
так и не удавшаяся, попытка румынского
этнократического государства искоре�
нить саму основу бессарабского, молдав�
ского общества — полиэтнизм и культур�
ное разнообразие. В составе королевской
Румынии молдаване оказались гражда�
нами второго сорта, нищими, бесправ�
ными и порабощёнными.

Очень скоро после «унири» 100�лет�
ней давности эту трагедию осознали и в
молдавском народе, и среди тех прави�
телей из Сфатул Цэрий (Совета Стра�
ны), кто сдал свой народ румынам. В.
Воронин привёл высказывание Н. Алек�
сандри, одного из деятелей Сфатул Цэ�
рий, ставшего потом румынским сена�
тором: «Всё наше крестьянство, а это
около двух миллионов человек, крайне
возмущено политикой наших политика�
нов�румынизаторов. Если добавить к
этим ещё пятидесятитысячную армию,
живущую вне закона и грабящую всех
подряд, вы поймёте смысл циркулирую�
щей в нашем обществе фразы о том, что
румыны — это не нация, а профессия.
Наша страна стонет от одного конца до
другого, процветают беззаконие, оскор�
бления и издевательства, которых, на�
верное, не было на нашей земле веками.
Жизнь при царском самовластии нам
кажется раем. Мы готовы присоеди�
ниться к кому бы то ни было, лишь бы
отделиться от королевской Румынии».

Сегодня новые власти Молдавии хотят
совершить ту же самую роковую ошибку,
заметил В. Воронин. И для новой сдачи
страны формально созданы все условия.
64 депутата парламента из 101 имеют ру�
мынское гражданство. Молдавия — пар�
ламентская республика, и конституцион�
ное большинство, которым располагают
унионисты в парламенте, позволяет им

принять решение о ликвидации Молда�
вии как государства. Это решение долж�
но пройти одобрение молдавского Кон�
ституционного суда, а в нём все судьи —
граждане Румынии.

Сегодня только народ и только ком�
партия как выразитель самых глубин�
ных его интересов могут остановить ка�
тастрофу, считают молдавские комму�
нисты. Даже президент страны Игорь
Додон при неоднократно высказывае�
мом им непринятии «унири» не может
считаться союзником в силу его непо�
следовательности и ненадёжности. В
конце прошлого года президент подпи�
сал документы о праздновании 100�ле�
тия вхождения Бессарабии в Румынию.
А на днях грозил уголовным преследо�
ванием тем, кто сегодня по городам и
весям призывает к уничтожению стра�
ны через объединение с Румынией. Он
пообещал, что будут инициированы со�
ответствующие изменения в Уголов�
ный кодекс. Все понимают, что это пу�
стые угрозы, поскольку унионистское
большинство парламента в пять минут
зарубит такого рода инициативы, от ко�
го бы они ни исходили. 

Пленум ЦК ПКРМ, всесторонне рас�
смотрев важный и безотлагательный во�
прос, принял решение в кратчайшие сро�
ки повсеместно и незамедлительно сфор�
мировать комитеты по защите суверени�
тета и независимости Республики Мол�
дова, которые были бы открыты для всех
патриотов и государственников, для всех
членов политических партий, общест�
венных организаций, гражданских акти�
вистов. По этому поводу было принято
Воззвание к гражданам республики. 

Лев ЛЕОНОВ.
(Соб. корр. «Правды»).

г. Кишинёв. 

Молдавия: унионизм —
реальная угроза

●● РИГА. «Это не реформа, это репрес6
сии», «За родной язык. За русские школы.
За наших детей», «Стоп — этнической дис6
криминации», «Нет — ассимиляции» — с
такими плакатами в центре столицы Латвии
собрались свыше трёх тысяч участников
шествия против перевода школ нацмень6
шинств на латышский язык обучения. Ранее
парламент прибалтийской республики в
двух чтениях из трёх принял реформу, со6
гласно которой учебные заведения нацмень6
шинств с 2020 года перейдут на преподава6
ние большинства предметов на латышском
языке. Это намерение вызвало волну недо6
вольства среди русскоговорящих жителей
страны, составляющих более трети населе6
ния. Следующий пикет в защиту русских
школ Латвии намечен на 22 марта.

●● БРАТИСЛАВА. В Словакии проходят
крупнейшие со времён «бархатной револю6
ции» манифестации, участники которых
требуют отставки премьер6министра Робер6
та Фицо. Только в столице на улицы вышли
около 30 тысяч человек, всего демонстраци6
ями охвачены 50 городов. Акции начались
неделю назад на фоне похорон убитого жур6
налиста Яна Куциака, работавшего над ма6
териалом о связях словацких министров с
итальянской мафией. Два вице6премьера,
чьи имена фигурировали в статье, уже поки6
нули свои посты. Оппозицию, организовав6
шую протесты, активно поддержал прези6
дент Словакии Андрей Киска. 

●● ПЕКИН. Лидер КНР Си Цзиньпин
сможет переизбираться на пост главы госу6
дарства неограниченное число раз: Всеки6
тайское собрание народных представителей
136го созыва одобрило соответствующие
поправки в Конституцию страны. В Основ6
ной Закон Поднебесной внесли также поло6
жение о руководящих идеях Си Цзиньпина,
что поставило его в один ряд с Мао Цзэду6
ном и Дэн Сяопином. Кстати, именно по
инициативе последнего в Конституцию был
вписан пункт об ограничении полномочий
председателя КНР и его заместителя двумя
сроками, поскольку долгое управление
страной одним человеком может привести к
культу личности.

(По сообщениям информагентств
подготовила Елена МОРОЗОВА).

Пульс планеты
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Гений советской педагогики
История коммуны 

дзержинцев 
в самом сжатом виде

Но прежде хотя бы вкратце
скажем о педагогическом насле�
дии А.С. Макаренко. Старшее
поколение судит о нём по его
знаменитой книге «Педагогиче�
ская поэма». Молодые же вряд
ли знают его имя. Поскольку
вершин своей воспитательной
работы Антон Семёнович до�
стиг в коммуне имени Ф.Э.
Дзержинского, которой он ру�
ководил с 1927 по 1937 год, то
вполне оправданным будет
представить современным чита�
телям главные итоги жизни и
деятельности коммунарского
коллектива за эти десять лет. О
них Макаренко написал в статье
«Такова наша история». Дадим
извлечение из неё с небольши�
ми комментариями.

«В 1927 году на заседании
коллегии ГПУ УССР было ре�
шено увековечить память тов.
Ф.Э. Дзержинского открытием
в Харьковском лесопарке дет�
ской коммуны его имени». Под
детской коммуной понималась
коммуна беспризорных детей,
взятых прямо с улицы. Первые
два года коммуна жила за счёт
добровольных отчислений из
зарплаты украинских чекистов.
Педакадемия не признала оче�
видных поразительных успехов
воспитательной системы А.С.
Макаренко в колонии имени
А.М. Горького. О её жизни пре�
красно написано в «Педагогиче�
ской поэме», получившей высо�
кую оценку Горького и совет�
ских читателей. Макаренко был
снят с заведования колонией.
Но чекисты по достоинству оце�
нили его новаторство и предло�
жили ему роль заведующего
коммуной имени Ф.Э. Дзер�
жинского, куда он прибыл в ок�
тябре 1927 года вскоре после
прощания с колонией имени
Горького. Прощания как тако�
вого не было. Это Горький, по�
сетивший колонию, прощался с
колонистами, а для Макаренко
то был последний день его рабо�
ты в колонии, о чём он ни слова
не сказал ни Алексею Максимо�
вичу, ни колонистам.

В коммуну Антон Семёнович
приехал с 60 колонистами�горь�
ковцами. Вскоре прибыли «но�
вобранцы» коммуны: 40 беспри�
зорных, подобранных с улицы.
К 1937 году коммунарский кол�
лектив насчитывал 500 человек в
возрасте от 10 до 20 лет (400
юношей и подростков и 100 де�
вушек). То, что было создано
трудом коммунаров, и сегодня
поражает воображение.

Читаем: «В декабре 1929 года
в коммуне организован поши�
вочный цех и расширены дере�
вообделочные цехи… Введение
зарплаты для коммунаров повы�
сило ответственность за работу
и производительность труда. С
этого момента коммуна перехо�
дит на полную самоокупаемость
(выделено мной. — Ю.Б.). В ре�
зультате роста производитель�
ности труда в коммуне появля�
ются денежные накопления, что
дало возможность значительно
расширить цехи деревообделоч�
ной мастерской. Коммуна стала
выбрасывать на рынок тысячи
стульев, чертёжных столов и др.
Ежедневный выпуск продукции
достиг суммы 3000 рублей».

По тем временам это были
большие деньги. На что же в
первую очередь они тратились?
На повышение общей и профес�
сиональной культуры, что тре�
бовало немалых расходов: «В
сентябре 1930 года состоялось
торжественное открытие рабфа�
ка. Это был чрезвычайно важ�
ный шаг вперёд, который от�

крывал большие перспективы в
поисках нового, более совер�
шенного производства».

Заметим, что именно произ�
водственное воспитание, а не
просто трудовое воспитание в
учебных мастерских, вне боль�
шого и сложного производст�
ва, явилось стержнем педаго�
гической системы Макаренко.
Об этом речь пойдёт впереди.
А здесь отметим: рабфак был
открыт при Харьковском ма�
шиностроительном институте.
Коммуна оплачивала труд пре�
подавателей рабфака, среди
которых были доценты и про�
фессора.

В 1932 году рабфак коммуны
преобразовывается в техникум с
двумя отделениями: электроме�
ханическим и оптико�механи�
ческим. Почти половина ком�
мунаров, учащихся рабфака,
ушла на учёбу в вузы и втузы! А в
1934 году при коммуне имени
Ф.Э. Дзержинского открывает�
ся школа�десятилетка…

Но вернёмся к 1930 году. «В
этом же году в коммуне были
уничтожены должности воспита�
телей (выделено мной. — Ю.Б.),
так как коммунары уже настоль�
ко выросли и настолько вырос�
ло их самоуправление, что они
уже могли в дальнейшем сами
вести коммуну».

А далее в статье А.С. Мака�
ренко следует то, чего не было
ни в мировой, ни в советской
практической педагогике, нет и
по сей день. Внимательно чита�
ем: «В мае 1931 года состоялась
закладка новых спален и завода
электроинструментов… В янва�
ре 1932 года при участии все�
украинского старосты Григория
Ивановича Петровского был пу�
щен первый в Союзе завод элект�
росверлилок коммуны имени Фе�
ликса Дзержинского (выделено
мной. — Ю.Б.). И какой радос�
тью была для коммунаров пер�
вая электросверлилка! С этого
дня началась организованная
борьба коллектива коммунаров
за освоение годовой программы
в 7 тысяч электросверлилок».

Это стало средней перспекти�
вой развития коммунарского
коллектива. Как утверждал Ма�
каренко, без ближней, средней
и дальней перспективы своего
движения вперёд коллектив ри�
скует стать загнивающим кол�
лективом, что неизбежно ведёт к
групповщине, к его распаду.

Новые перспективы роста
коллектива (политического,
нравственного, культурного и
профессионального) — объек�
тивная необходимость, по Ма�
каренко. Она у него связана с
решением новых производст�
венных задач, требующих преж�
де всего повышения уровня об�
щей, профессиональной, техно�
логической культуры. Так слу�
чилось после налаживания ра�
боты завода электросверлилок.
«Коммунары задумали произ�
водство фотоаппаратов типа
«Лейка» (ФЭД). Было организо�
вано специальное эксперимен�
тальное бюро по разработке
плёночного аппарата. И только
в октябре (1932 года. — Ю.Б.)
были выпущены 3 таких аппара�
та. Экспертизой профессоров и
специалистов фотоаппарат
ФЭД признан хорошим аппара�
том, не уступающим загранич�
ному, с некоторым преимущест�
вом в оптической части. В нояб�
ре приступили к изготовлению
технического проекта завода
плёночного аппарата типа ФЭД
производительностью в 30 ты�
сяч штук в год, и уже в декабре
выпущена первая в СССР серия
плёночных аппаратов» (выделено
мной. — Ю.Б.).

Заключение статьи А.С. Ма�
каренко «Такова наша история»:

«Имея годовой промфинплан на
двух своих заводах, достигаю�
щий 20 миллионов рублей в год,
коммунары производят чрезвы�
чайно важную в общей эконо�
мике страны продукцию, одно�
временно готовя стране грамот�
ные высококвалифицирован�
ные кадры». Это уже было осу�
ществлением дальней перспек�
тивы развития коллектива ком�
мунаров�дзержинцев.

Эксперимент 
мирового значения

Построить два завода и нала�
дить сложное производство кол�
лективной энергией и организо�
ванной волей бывших беспри�
зорников, конечно же, под ру�
ководством и при участии про�
фессиональных проектировщи�
ков, конструкторов, инженеров
и строительных рабочих, но при
том, что вставали к станкам и
овладевали сложным оборудо�
ванием прошедшие профподго�
товку коммунары, — это ли не
чудо! А ещё в коммуне в образ�
цовом состоянии содержались
бытовые, учебные и культурно�
досуговые помещения: спальни,
кухня, столовая, больница,
клубный зал («тихий» клуб),
библиотека, учебные кабинеты,
цветники и вся территория ком�
муны. И всё это без воспитате�
лей�взрослых, а на основе ком�
мунарского самоуправления, во
главе которого стоял совет ко�
мандиров, куда входили все ко�
мандиры тринадцати (к 1937 го�
ду их стало больше) разновозра�
стных отрядов.

Совет командиров решал все
вопросы бытовой, культурной и
производственной жизни ком�
муны. Для иллюстрации сказан�
ного приведём извлечение из
приказа № 189 от 1 октября 1932
года:

«Согласно постановлению
совета командиров, коммунар
Демченко переводится из ли�
тейного цеха в токарную группу
— по его просьбе». И далее: «Со�
гласно постановлению совета
командиров, коммунару Синя�
кову выносится строгий выго�
вор за то, что уклонился от учас�
тия в тушении пожара рабочего
барака 18 сентября и во время
пожара продолжал чинить свой
радиоаппарат»; «Согласно по�
становлению комиссии по рас�
ценкам, утверждённым советом
командиров, объявляются но�
вые расценки по сборному цеху
завода по сборке нижнего щита:

Приводим ещё одну выдерж�
ку из протокола заседания сове�
та командиров от того же 1 октя�
бря 1932 года:

Слушали: О порядке культпо�
хода в «Березиль» 6 октября.

Постановили: Так как на
культпоход ассигновано по сме�
те коммуны 750 рублей, а нужно
1400 рублей, ассигновать из
фонда совета командиров 650
рублей.

Культпоход провести в таком
порядке: до городского парка
перебросить коммуну на грузо�
виках, от парка до театра мар�
шем, обратный путь в таком же
порядке.

Слушали: Заявление инструк�
тора Базилевича о том, что вос�

питанник Яновский делает мно�
го брака на сверлильном станке.

Постановили: Принимая во
внимание, что в заготовитель�
ном цехе не хватает кондукто�
ров, считать Яновского не вино�
ватым в браке. Поручить комму�
нару Землянскому нажать на ад�
министрацию.

Секретарь совета командиров
И. Волченко».

В первые пять лет истории
коммуны имени Ф.Э. Дзержин�
ского её посетили 214 делега�

ций, из которых две трети были
делегациями из Германии,
Франции, Англии, Америки,
Китая, Австралии и многих дру�
гих стран. Показательно впечат�
ление от посещения коммуны
французской делегации. В её со�
ставе был выдающийся полити�
ческий деятель, будущий пре�
мьер�министр Франции Эдуар
Эррио. «Делегация прибыла в 12
часов дня, когда коммунары на�
ходились на работе, и была
встречена дежурным. Сигнал
для сбора оркестра. Через не�
сколько минут оркестранты в
рабочих комбинезонах заняли

своё место. Замещающий ка�
пельмейстера коммунар поднял
дирижёрскую палочку, и поли�
лись звуки из опер «Кармен»,
«Чио�Чио�Сан», «Риголетто».
Гром аплодисментов. Эррио
сказал: «Я потрясён… Я видел
сегодня настоящее чудо… чудо,
в которое я бы никогда не пове�
рил, если бы не увидел его соб�
ственными глазами».

А.М. Горький, долгие годы
внимательно следивший за по�
движнической и новаторской
деятельностью А.С. Макаренко
и побудивший его к написанию
«Педагогической поэмы», в од�
ном из своих писем Антону Се�
мёновичу дал оценку его творче�
ству: «Огромнейшего значения

и поразительно удачный педаго�
гический эксперимент Ваш
имеет мировое значение, на мой
взгляд».

Его кредо воспитания 
советского человека

Раскрыть в границах одного
очерка хотя бы основы педаго�
гического опыта А.С. Макарен�
ко — задача непосильная. Наша
задача — дать лишь самое общее
представление о том, что состав�
ляло его педагогическое кредо.

Антон Семёнович Макаренко
был и остался единственным, по
нашему убеждению, великим
советским педагогом�практи�
ком и педагогом�теоретиком.
Цель и метод воспитания он
рассматривал с точки зрения
марксистской. «Достойной на�
шей эпохи и нашей революции,
— утверждал он, — организаци�
онной задачей может быть толь�
ко создание метода, который,
будучи общим и единым, в то же
время даёт возможность каждой
отдельной личности развивать
свои особенности, сохранять
свою индивидуальность. Такая
задача была бы абсолютно непо�
сильной для педагогики, если
бы не марксизм, который давно
разрешил проблему личности и
коллектива».

Рассматривая эту проблему в
условиях социалистического об�
щества, основанного на прин�
ципе коллективности, Мака�
ренко писал: «В нём (в коллек�
тиве. — Ю.Б.) не должно быть
уединённой личности, то выпя�
ченной в виде прыща, то раз�
мельчённой в придорожную
пыль, а есть член социалистиче�
ского коллектива. В Советском
Союзе не может быть личности
вне коллектива и поэтому не мо�
жет быть обособленной личной
судьбы и личного пути и счас�
тья, противопоставленных судь�
бе и счастью коллектива».

И далее: «Воспитывая отдель�
ную личность, мы должны ду�
мать о воспитании всего коллек�
тива. На практике эти две задачи
будут решаться только совмест�
но и только в одном общем при�
ёме. В каждый момент нашего
воздействия на личность это
воздействие обязательно долж�
но быть и воздействием на кол�
лектив. И, наоборот, каждое на�
ше прикосновение к коллективу

обязательно будет и воспитани�
ем каждой личности, входящей
в коллектив». И как заключи�
тельный аккорд: «Коллектив,
который должен быть первой
целью нашего воспитания, дол�
жен обладать совершенно опре�
делёнными качествами, ясно
вытекающими из его социалис�
тического характера».

Первым и важнейшим таким
качеством должна быть, по Ма�
каренко, сознательная  дисцип�
лина. Она, по его убеждению,
как форма политического и
нравственного благополучия
должна требоваться от коллек�
тива. Нельзя рассчитывать, что
сознательная дисциплина вы�
водится из сознания, то есть
выдавливается из него, как зуб�
ная паста из тюбика, при помо�
щи рассуждений и словесных
убеждений. Дисциплина, на�
стаивал Макаренко исходя из
анализа своего опыта, опреде�
ляться сознанием не может, она
не есть внешнее средство воз�
действия и не возникает благо�
даря внешним мерам и при�
ёмам, в ряду которых, как пра�
вило, на первом месте стоит
парное морализирование (ду�
шещипательный разговор вос�
питателя с воспитуемым — tet�
a�tet) либо давление страхом
наказания. Дисциплина, по
убеждению Макаренко, являет�
ся результатом всего воспита�
тельного процесса, а не отдель�
ных специальных мер.

«Дисциплина есть продукт
всей суммы воспитательного
влияния, включая и такие, как
«организация характера», и про�
цесс столкновения, конфлик�
тов, и разрешения конфликтов в
коллективе» и т.д. Макаренко
боролся в коммуне не за дис�
циплину торможения и запрета,
достигаемую сугубо запрети�
тельными мерами по логике
«чего нельзя делать». Он борол�
ся за дисциплину борьбы и пре�
одоления препятствий, кото�
рые, по его словам, заключены в
нас, в людях (личный и группо�
вой эгоизм, слабохарактер�
ность, уединённая честность:
лично я честен, а в остальном
хоть трава не расти; неспособ�
ность идти на конфликт между
«моим» и «нашим» и т.п.).

Но в то же время Антон Семё�
нович утверждал, что дисципли�
на как явление политическое и
нравственное «должна сопро�
вождаться сознанием, то есть
полным пониманием того, что
такое дисциплина и для чего она
нужна». Им были разработаны
моральные «теоремы дисципли�
ны», которые в форме дискус�
сий в комсомольской организа�
ции, на собраниях коммуны, в
систематических беседах самого
Макаренко с коммунарами про�
пагандировались, становились
нравственными постулатами
дисциплины в коммунарском
коллективе.

Представим их в самом сжа�
том виде. Прежде всего дис�
циплина является формой для
наилучшего достижения цели
коллектива. «Во�вторых, логи�
ка нашей дисциплины ставит
каждую отдельную личность,
каждого отдельного человека в
более защищённое, более сво�
бодное положение». Дисцип�
лина — это свобода. Она не да�
ёт возможности так называе�
мым сильным личностям под�
минать слабых и ломать кол�
лективную волю. «Третий
пункт морального теоретичес�
кого утверждения, который
должен быть предложен кол�
лективу и всегда быть ему изве�
стен и всегда направлять его на
борьбу за дисциплинирован�
ность, это такой: интересы
коллектива выше интересов

личности». Это должно быть
там, где личность выступает
против коллектива.

Небольшая история 
для выяснения 

больших вопросов

В связи со сказанным выше
представим историю конфлик�
та, возникшего между конкрет�
ной личностью (Макаренко
именовал её Ивановым) и кол�
лективом коммуны имени Фе�
ликса Дзержинского. С ней
можно познакомиться в лекции
А.С. Макаренко «Дисциплина,
режим, наказания и поощре�
ния». В коммуне, как уже было
сказано, не было воспитателей,
вся воспитательная работа ве�
лась старшими коммунарами.
Этому помогала структура ком�
муны: её коллектив делился на
отряды (первичные коллекти�
вы), во главе которых стояли
командиры. В течение дня за
всю работу коммунарского кол�
лектива отвечал дежурный ко�
мандир: за уборку всех помеще�
ний, соблюдение режима дня,
приём пищи и производство.
Словом, за всё, что происходи�
ло в коммуне. Дежурный ко�
мандир имел самую большую
власть после заведующего ком�
муной. Его приказы обязаны
были выполняться каждым
коммунаром беспрекословно.
Ему нельзя было возражать и
говорить с ним сидя.

Обычно роль дежурного ко�
мандира по коммуне исполнял
уважаемый в коллективе стар�
ший товарищ. Так было и в тот
день, когда Иванов, в конце дня
отдавая рапорт Антону Семёно�
вичу, сообщил, что режим дня и
план работы на производстве
выполнены полностью, но в
коммуне у младшего товарища
Мезяка пропал радиоприём�
ник… Для коммуны это было
чрезвычайным происшествием.
Случаи воровства остались в ней
в далёком прошлом, замков не
было, а пропавший радиопри�
ёмник, на который его владелец
собирал заработанные деньги в
течение полугода, был у всех на
виду, стоял на тумбочке.

Иванов проявил большую ак�
тивность: предлагал создать ко�
миссию для поиска радиопри�
ёмника и того, кто его украл,
призывал строго наказать ви�
новника. Опустим детали этой
истории — кто и как выявил во�
ра. Им оказался… Иванов. Ком�
сомол исключил его и передал
дело на общее собрание комму�
наров. Собрание постановило:
выгнать из коммуны, причём
выгнать буквально — открыть
дверь и спустить Иванова с лест�
ницы. А он, по словам Макарен�
ко, бился в истерике, каялся и
был готов к любому наказанию,
только бы остаться в коммуне.
Врачи приводили его в чувство.

Против изгнания Иванова
возражал сам Антон Семёнович,
но коммунары впервые за всю
жизнь коммуны лишили его
слова… Тогда Макаренко всё�та�
ки сказал им, что они не имеют
права выгнать, пока не получат
согласие на это шефа коммуны
— НКВД. На другой день не�
сколько известных чекистов
приехали убеждать коммунаров,
что Иванова надо наказать, но
нельзя его выгонять. Предста�
вим их доводы, как они изложе�
ны Макаренко:

« — Что вы хотите показать
вашим постановлением? Ива�
нов — ваш передовик, ваш акти�
вист, вы его вооружили довери�
ем, вы ему доверили коммуну,
вы подчинялись его распоряже�
ниям беспрекословно. А теперь,
когда он один раз украл, вы его
выгоняете. И затем, куда он

пойдёт? Он пойдёт на улицу, а
это значит — бандит! Неужели
вы так слабы, что не можете пе�
ревоспитать Иванова?.. Вы та�
кой сильный коллектив, вы пе�
рековали столько человек, не�
ужели вы боитесь, что он плохо
на вас повлияет? Ведь вас 456
человек! А он один».

Убийственные аргументы.
Спор шёл целый вечер. Комму�
нары аплодировали хорошим
речам чекистов. Но когда дело
доходило до голосования и
председатель собрания ставил
вопрос: «Кто за то, чтобы вы�
гнать Иванова?» — все как один
поднимали руки. Опять слово
брали чекисты. До 12 часов ночи
чекисты пытались переубедить
коммунаров. Но те стояли на
своём: открыть дверь и спустить
с лестницы Иванова — выгнать.
Так и постановили единогласно
в последнем голосовании.

Их аргументы были таковы:
« — Если Иванов пропадёт, —

правильно. Пусть пропадает. Ес�
ли бы он украл что�нибудь — од�
но дело. Но он был дежурным
командиром, мы ему доверили
коммуну, он председательство�
вал на общем собрании и упра�
шивал нас — говорите то, что
знаете. Тут не воровство. Это он
один нахально, цинично, нагло
пошёл против всех, соблазнив�
шись 70 рублями (столько стоил
радиоприёмник. — Ю.Б.), по�
шёл против нас… Если он про�
падёт, нам не жалко его!.. И во�
вторых, мы с ним, конечно,
справимся. Мы не боимся, но
нас не это интересует. Мы пото�
му и справимся с ним, что мы
можем его выгнать. И если мы
его не выгоним и другого не вы�
гоним, тогда наш коллектив по�
теряет свою силу и ни с кем не
справится. Мы его выгоним, а
таких, как он, у нас 70 человек, и
мы с ними справимся именно
потому, что мы его выгоним».

Так и выгнали. Правда, ночью
Макаренко тайно с помощью
чекистов отправил Иванова в
другую колонию. Через год, уз�
нав об этом, коммунары сказали
Антону Семёновичу: «Вы нару�
шили наше постановление».

«Этот случай, — признался
Макаренко, — явился для меня
толчком, после которого я долго
думал, до каких пор интересы
коллектива должны стоять впе�
реди интересов отдельной лич�
ности. И сейчас я склонен ду�
мать, что предпочтение интере�
сов коллектива должно быть до�
ведено до конца, даже до беспо�
щадного конца — и только в
этом случае будет настоящее
воспитание коллектива и от�
дельной личности». В предпо�
чтении интересов коллектива
Антон Семёнович видел нравст�
венную красоту дисциплины.

А.С. Макаренко, анализируя
свой педагогический опыт (а он
оценивал его как совместный с
коммунарами и определял пре�
подавателей учебных дисцип�
лин, мастеров и инженеров�кон�
структоров на производстве и за�
водскую администрацию, а так�
же совет командиров коммуны и
весь коммунарский коллектив
как единый педагогический кол�
лектив), пришёл к твёрдому
убеждению, что основанием со�
ветской дисциплины является
требование без теории, требова�
ние как нравственная норма.
Коммунары выразили это свои�
ми словами: «Человека надо не
лепить, а ковать». Макаренко же
вывел диалектическую формулу
сознательной дисциплины и
всего воспитания коллектива и
личности: как можно больше
требования к человеку и как
можно больше уважения к нему.

(Окончание следует).

Норма Цена 
за 4 часа в коп.

Установка шпинделя в щит 25 12
Запрессовка втулок, райберовка и засверловка 60 5
Укладка смазки и установка крышек… 50 5
Сборка комплекта промежуточных шестерён 35 10
Установка промежуточных шестерён… 50 8

«На довольствии коммунаров — 333, из них девочек — 86
Секретарь совета командиров И. Волченко».

Выборы�2018

Сегодня городские и местные от�
деления КПРФ на Ставрополье пре�
вращены в активно работающие
предвыборные штабы. Целыми дня�
ми идут туда жители городов, сёл,
станиц — люди разного возраста и
разных национальностей. Многие
приходят и спрашивают: «Чем я могу
быть полезен Павлу Николаевичу?»
Берут для распространения агитаци�
онные материалы с программой на�
родного кандидата на пост прези�
дента страны Павла Грудинина, изъ�
являют желание на выборах 18 марта
работать наблюдателями от Комму�
нистической партии.

КОЧУБЕЕВСКИЙ РАЙОН — не исклю�
чение, там тоже много наших сторонни�
ков. Но, к сожалению, есть и те, кто но�

сит против коммунистов камень за пазухой —
в буквальном смысле этого слова. В первую
весеннюю ночь, подкравшись, они бросили
этот камень в окно помещения Кочубеевского
отделения КПРФ.

— Первого марта я зашла в свой рабочий
кабинет и увидела на полу осколки стекла, —
взволнованно рассказала мне первый секре�
тарь Кочубеевского отделения КПРФ Вале�
рия Сармина. — Хорошо, что вместе со мной
был один из наших сторонников. Увидев на
полу какой�то предмет, многократно оберну�
тый бумагой, мы вызвали полицию. Приехав�

шие стражи порядка под слоем бумаги обна�
ружили камень�голыш и записку: «Коммуня�
ки! Если не прекратите свою агитацию, будет
вам то�то и то�то». Страшные угрозы — даже
не хочется их воспроизводить! Сфотографи�
ровать записку полицейские мне не разреши�
ли. Более того, сказали, что камень, брошен�
ный в наше окно, — это обыкновенное хули�
ганство. Но так ли это? Ведь в записке печат�
ными буквами выведены угрозы в адрес ком�
мунистов! Накануне вечером мы привезли в
свой предвыборный штаб много газет и дру�
гих агитационных материалов о кандидате от
КПРФ Павле Грудинине, наверное, это кого�
то сильно напугало...

Утром первого марта друзья и соратники по
партийной работе поздравляли Валерию Ива�
новну Сармину с днём рождения, а немного
спустя она обнаружила в своём кабинете зло�
вещий камень.

— Такой вот подарок мне подбросили, —
грустно шутит лидер коммунистов Кочубеев�
ского района, названного в честь отважного
красного командира, героя Гражданской вой�
ны Ивана Кочубея. 

У Валерии Сарминой — солидный партий�
ный стаж, да и мужества ей не занимать. Она
понимает, что классовая борьба во время та�
ких вот судьбоносных выборов обостряется, и
продолжает активно работать.

Любовь ЯРМОШ.
(Соб. корр. «Правды»).

г. Ставрополь.

Камень в окно райкома
Несмотря на то, что «оптимиза�

ция» здравоохранения уже показала
всю свою несостоятельность, она
продолжает шагать по стране. Мало
кто заметил очень примечательный
факт: Госдума отклонила предложен�
ный Валерием Рашкиным законопро�
ект о введении временных ограниче�
ний на ликвидацию государственных
и муниципальных медицинских орга�
низаций и увольнение их работников.
Как говорится, маски сорваны: наши
власти решили идти до конца. Оста�
ётся только один вопрос: до конца че�
го? Какая степень ликвидации здра�
воохранения и вымирания населения
будет считаться «достаточной»? 

УЖЕ СЕГОДНЯ деревенские жители
оказались практически без медицин�
ской помощи или должны обращать�

ся за ней за десятки или даже сотни кило�
метров. До ушей местных чиновников до�
ходят слухи о всё возрастающем недоволь�
стве этим положением дел. Конечно, сы�
тым нет никакого дела до воплей голодных,
но их беспокоит, чтобы они не дошли до
ушей ещё более вышестоящих, которые,
ясное дело, тоже наплевали на нужды про�
стых людей, но видят свою задачу в имита�
ции вечной «стабильности». Поэтому наши
«эффективные менеджеры» и начинают
фонтанировать «креативными» идеями. 

Так, в роли гиганта мысли выступил гу�
бернатор Калининградской области Антон
Алиханов, который на встрече с гендирек�
тором «Почты России» Николаем Подгузо�
вым предложил «новый смысл, новый
функционал почтальонам и отделениям». В
результате мы сможем наблюдать появле�

ние на просторах нашей Родины уникаль�
ного профессионального гибрида «почталь�
он�фельдшер» или «фельдшер�почтальон».
«Это не значит, конечно, что все станут вра�
чами, — пояснил губернатор. — Речь идёт
об элементарных навыках диагностирова�
ния». То есть в переводе на человеческий
язык это надо так понимать, что первичный
диагноз будет ставить всё�таки почтальон?

А ведь это не пустые фантазии. Подоб�
ный опыт тихой сапой уже вовсю приме�
няется! Например, как говорят, в Новгоро�
де. А вот руководитель отделения «Почты
России» в деревне Тамбовка Омской обла�
сти 50�летняя Ирина Моторина уже три
года официально исполняет роль фельд�
шера. Неважно, что у неё нет медицинско�
го образования! Главное, судя по умилён�
ным публикациям местных СМИ, — её же�
лание помочь землякам. Ведь местный
медпункт закрылся, а лечить кому�то надо.
И кому как не почтальону? Тем более что
Ирина и без того совмещает должности и
начальника, и почтальона, и технички, и
кочегара. Когда ей предложили замещать и
фельдшера, женщина согласилась почти
сразу. Действительно, не всё ли равно: од�
ной нагрузкой больше, одной меньше.

Притом делает Ирина это совершенно
бескорыстно, как пишут местные СМИ,
на полставки, получая за работу в сред�
нем 12 тысяч рублей. И так, согласно ут�
верждению пресс�службы областного

минздрава, в Омской области бесплатно
выполняют некоторые обязанности
фельдшеров уже более 400 человек!

Оставим в стороне вопрос об эффектив�
ности работы сегодняшней «Почты Рос�
сии». Для начала ей хотя бы вовремя по�
сылки и письма приносить. Но в осталь�
ном идея калининградского губернатора,
что говорить, просто гениальная. И сколь�
ко денег сэкономит! Так, в одной из ЦРБ в
Нижегородской области функции диспет�
чера отделения скорой помощи уже вы�
полняли уборщицы. То есть работницы со
шваброй в руке определяли, какая помощь
нужна пациенту. «Ну и что?» — скажут
«оптимизаторы», зато такая экономия!

И ведь какое может быть дальнейшее
прекрасное развитие! Сантехник�гинеко�
лог, дворник�терапевт, тракторист�орто�
пед, шахтёр�проктолог… На фоне рассмо�
трения законопроекта об уголовной от�
ветственности врачей за неверно постав�
ленный диагноз идея с почтальонами
вдвойне гениальна. Ведь почтальонов
или трактористов к уголовной ответст�
венности за ошибку при диагностирова�
нии привлечь нельзя. 

Народ уже веселится вовсю. Расходятся
шуточки вроде таких: «Почтальон Печ�
кин: «У меня для вас посылка, но я вам её
не отдам. Я вам ещё колоноскопию не сде�
лал...». «Я почему раньше такой злой был?
Я реанимировать не умел». «А больных для

экономии денег посылками в больницу
отправлять». «В некоторых населённых
пунктах почтальон ещё может заменить
главу, депутата, а по вторникам и самого
губернатора». «Врачам также придать до�
полнительный функционал: они могут и с
детьми посидеть, и помочь колодец выко�
пать, и не забыть разместить рекламу на
халате, а то он белый — столько места зря
пропадает». Но это смех сквозь слёзы.

Судя по всему, на деревенских жителях
окончательно поставили крест. Массовая
ликвидация на селе медицинских учрежде�
ний, школ, тех же отделений связи говорит
сама за себя. И подобное решение о «почта�
льонах�фельдшерах» не может быть воспри�
нято иначе как изощрённое издевательство.
Может, чиновники начнут этот экспери�
мент с себя и за диагностикой с этого мо�
мента будут обращаться не в дорогие запад�
ные клиники, а прямо к своему почтальону?
А уж денег сколько на этом сэкономим!

P.S. Тем временем научные сотрудники
крупнейшего онкологического центра пишут,
что им предлагают написать заявление о пе�
реходе по собственному желанию на 0,5
ставки. Ничего, не волнуйтесь, по�видимому,
по мнению наиболее креативных чиновни�
ков, «баба Маня» с толстой сумкой на ремне
вполне в состоянии заменить и их. Причём
без какого�либо ущерба для бюджета. 

Мария ПАНОВА.

Диагноз поставит почтальон?
Почтовым работникам предложено добавить «новый функционал»


